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Фельдшер Светлана Носова и две ее коллеги – Нина Евдокимова и Ирина Добрягина – 
уже три года работают в Новолисино, Шапках, Любани. А свою профессию они полу-
чили в Тосно

2 Новая дорога 5 Мы с вами, сынки ТВ-программа

Следующий номер газеты выйдет в пятницу, 24 февраля
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ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Дорога местного значения
В Тосно активно строят новую автомобильную дорогу. Она соединит шоссе Барыбина с городским парком и стадионом, а также примкнёт
к Советской улице. Недавно на строительстве важного для развития города объекта побывал глава администрации Тосненского района
Андрей Клементьев.

В официальном паспорте объекта
новая автомобильная дорога называ�
ется длинно: "Дорога к стадиону от
региональной автодороги Кемполово
– Губаницы – Калитино – Выра –
Тосно – Шапки". Начинаться новая
дорога будет на шоссе Барыбина:
чуть в стороне от Тосненского поли�
технического техникума между пя�
тиэтажным жилым домом (бывшим
общежитием) и двумя частными до�

мами. Пройдет она практически па�
раллельно ныне действующей Кор�
пусной улице, примкнет к улице Со�
ветской и закончится у стадиона в го�
родском парке. Заметим здесь, что
после окончания всех строительных
работ новая городская улица полу�
чит свое название. Какое? Пока не�
известно.

Новая дорога в парк будет двухпо�
лосной. Вдоль нее будет тротуар и ве�

лосипедная дорожка. В общей слож�
ности вместе с откосами ширина но�
вой дороги дос�
тигнет двадца�
ти одного мет�
ра. Длина до�
роги составит
850 метров, доро�
га будет хорошо
освещена.

На объект до�
рожные строите�
ли вышли еще
в декабре про�
шлого года,
но к активным
работам приступили
в январе нынешнего.
Ежедневно здесь трудятся около 50
человек, задействовано десять еди�
ниц техники.

Недавно важный для нашего горо�
да строительный объект посетил гла�
ва администрации Тосненского рай�
она Андрей Клементьев. Сопровож�
дали его представитель заказчика –
директор МКУ "Управление здани�
ями, сооружениями и объектами
внешнего благоустройства" Тоснен�
ского городского поселения Максим
Барыгин и представитель подрядной
организации – заместитель руково�
дителя ООО "Росэнерго" Александр
Щукин. Они рассказали главе адми�
нистрации о ходе работ, о том, что на
объекте уже сделано и что только
предстоит сделать.

Первым делом строители убрали
все лесопосадки, а после занялись
выборкой плодородного грунта и от�
сыпкой территории. В день, когда
на стройке побывали корреспонден�
ты "Тосненского вестника", пол�
ным ходом шло устройство водопро�
пускных труб и ливневой канализа�
ции.

– Не стану скрывать, объект слож�
ный: очень наводненный и болотис�
тый. Мы проходим мимо двух ручь�
ев, а потому сталкиваемся с больши�
ми трудностями, – рассказал нам от�
ветственный на объекте Александр
Щукин. – Необходимо менять русла
ручьев. В определенных местах мы
их переустраиваем и уже подготови�
ли котлованы для пропускных труб.
При этом отмечу, что, несмотря на
трудности, идем по графику.

Специалистам предстоит не только
изменить русла Андреева и Смоляно�
го ручьев, но и облагородить их. Са�
мое главное – здесь установят ло�
кальные очистные сооружения.
Плюс к этому, чтобы в будущем бе�
рега ручьев не оплывали, а дно не за�
иливалось, сделают габион – каркас
из сетки, заполненный камнями. А
ближе к окончанию работ в ручьи
выпустят мальков сига.

По словам Александра Щукина,
обустроив ручьи, удастся уйти от на�
воднений, которые здесь происхо�
дят каждый паводок. Максим Бары�
гин отметил и еще один важный ас�
пект.

– К новой дороге будет примыкать
улица Советская. Это позволит со�
единить Политехнический техни�
кум, многоквартирный дом на шос�
се Барыбина и клиническую меж�
районную больницу с центром горо�
да. Также городской парк и стадион
станут более доступными для всех
наших жителей, – сказал он.

Добавим к этому, что в планах ад�
министрации – облагородить и сде�
лать очередной точкой притяжения
горожан пруды, которые находятся
рядом, а также отремонтировать
улицу Советскую.

Закончить все работы строители
планируют к празднованию Дня
Ленинградской области, которое
пройдет в городе Тосно в начале ав�
густа 47

Иван СМИРНОВ

Евгений АСТАШЕНКОВ
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ТВОРЧЕСТВО ЮНЫХ

Кадры для будущего
Тосненцы приняли участие в чемпионате "ЮниорПрофи". Открытие
нового сезона прошло в центре "Интеллект", участники соревнова-
лись в компетенциях "Промышленный дизайн" и "Технология моды".

Недавно в Ленинградской области стартовал VII региональный чемпионат
"ЮниорПрофи�2023", который организован в рамках реализации федерально�
го проекта "Кадры будущего для регионов" нацпроекта "Образование". Откры�
тие нового сезона прошло в центре "Интеллект", где участники соревновались в
компетенциях "Промышленный дизайн" и "Технология моды".

"Промышленный дизайн" – компетенция, открывшая региональный чемпи�
онат в 2023 году. Специальность максимально отвечает запросу времени, так
как требует от ребят и технических, и творческих навыков. Молодые дизайне�
ры показывали себя начинающими специалистами в области визуализации сво�
их идей, 3D�моделирования, макетирования и прототипирования.

Старшим региональным экспертом в этой компетенции традиционно выс�
тупил педагог Тосненской школы № 1 Владимир Сакаряну. Владимир Федо�
рович отметил, что тосненские школьники всегда с удовольствием участву�
ют в данном чемпионате, поскольку это для них отличный опыт профориен�
тации, проба себя в выполнении неординарных заданий и возможность обре�
сти много новых знакомств.

Ученики Тосненской школы № 1 Анастасия Горбачева и Родион Ноженко в
компетенции "Промышленный дизайн" заняли третье место. В компетенции

"Технология моды" участники готовились к творческим состязаниям на протя�
жении всего прошлого года – юные кутюрье трудились над созданием собствен�
ного изделия.

Соревнования в рамках 14 компетенций проходили на восьми площадках по
всей области.

Школа № 1 города Тосно

ВЫСТАВКИ

В технике линогравюры
В Тосненской гимназии № 2 прошла выставка картин "Печатная графика". Свои работы, выполненные в технике линогравюры, на выстав-
ке представил художник-живописец и школьный преподаватель изобразительного искусства Григорий Кузьменко.

КОМАНДА447

Волонтеры4медики в Любани

Линогравюра – это способ печати с
использованием гибкой формы: лино�
леума или сходного по параметрам
материала. Она относится к группе
техник высокой печати, где след на
бумаге оставляют выступающие части
пластины. Мастер вырезает рисунок на
поверхности линолеума, наносит вали�
ком тонкий слой краски и печатает
изображение на бумаге.

Как пояснил сам Григорий, линоле�
ум – податливый материал, который

позволяет делать множество оттисков.
Эта техника обладает широким диапа�
зоном выразительных возможностей.
Основное преимущество линогравюры
перед другими видами иллюстрации –
возможность тиражировать изображе�
ние, при этом сохраняя его рукотвор�
ную живость. Каждый отпечаток мо�
жет стать уникальным, если экспери�
ментировать с количеством краски и
силой давления при переносе на лист.

На выставке были представлены та�
кие картины, как "Игра" и "6�я линия,
Васильевский остров". "Это работы
моего этапа академического обучения.
Они были выполнены еще в 2012
году", – уточнил Кузьменко.

Первая из картин – автопортрет само�
го художника: на ней изображен Гри�
горий, который увлечен игрой на кон�
трабасе. Вторая – городской пейзаж:
толпа людей, машины, здания. Вдохно�
вение для своих работ Григорий чаще
всего находит в простых вещах, в том,
что его окружает. Человек, общение

внутреннего мира с внешним – главные
темы его произведений. Все это мы мо�
жем заметить в выставочных картинах.

Отвечая на вопрос, каким Григорий
видит свое дальнейшее творчество, он
сказал: "Человек многогранен, поэто�
му я хочу не зацикливаться на чем�то
одном. Чем больше ты будешь откры�

вать в себе граней, тем богаче будет
твой внутренний мир и тем больше во
внешнем мире ты сможешь увидеть.
Поэтому, стоит пробовать себя в чем�
то новом и развивать то, что ты уже
умеешь."

Алена ПЛАТОНОВА

автора

Тосненские студенты-медики провели день в Любанской поликлинике. Волонтеры обща-
лись с местными пациентами: мерили давление, задавали вопросы, при необходимости
записывали на прием.

В Любанской поликлинике прошла акция, приуро�
ченная ко Всемирному дню борьбы с раком. Волонте�
ры�медики, студенты Тосненского филиала ГБПОУ
"Центр НПМР ЛО", разместили плакаты профилак�
тической направленности, которые информировали
любанцев о факторах риска возникновения онколо�
гии и о симптомах этого грозного заболевания. Посе�
тителям поликлиники измерили артериальное давле�
ние. Будущие медики провели профилактические
беседы и раздали информационные буклеты.

Плюс к этому волонтеры�медики провели анкетиро�
вание, выявляющее риски возникновении онкологи�
ческих заболеваний. В случае высокого риска, паци�
ентов записывали на плановый прием к терапевту.

Также студенты напомнили о важности своевре�
менного прохождения диспансеризации и профилак�

тических осмотров с целью контроля состояния здо�
ровья.

– Акции, направленные на профилактику и ран�
нюю диагностику заболеваний, уже стали традици�
онными для нашего района. Чаще всего мы прово�
дим их в Тосненской поликлинике, – рассказала ко�
ординатор Тосненского отделения Всероссийского
общественного движения "Волонтеры�медики" На�
талья Невмержицкая. – На этот раз наш волонтер�
ский отряд решил посетить Любань. Жители отнес�
лись с большим интересом и активно принимали
участие в мероприятии. Ну а для студентов это хо�
рошая практическая деятельность. Профилактичес�
кие беседы с пациентами – одно из важнейших на�
правлений работы медицинской сестры.

Тосненский филиал ГБПОУ "Центр НМПР ЛО"
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Через два4три года
По данным Петростата, позитивная динами-
ка в развитии промышленности Ленобласти
наблюдается в производстве бумаги и
бумажных изделий, а также основных хими-
ческих веществ. Также выросло производ-
ство нефти, нефтепродуктов и табака.

Промышленные итоги 2022 года прокомментиро�
вал заместитель председателя правительства Ленин�
градской области Дмитрий Ялов: "В связи с санкци�
ями мы ожидали сложностей как у компаний, кото�
рые принадлежат инвесторам из недружественных
стран, так и у российских компаний, которые зави�
сят от поставок комплектующих и компонентов из�
за рубежа, либо работали на европейский рынок. Бе�
зусловно, сложности были, особенно в лесоперераба�
тывающем комплексе и производстве автокомпонен�
тов. Но мы видим два больших позитивных тренда.

Почти все иностранные компании, которые ушли,
нашли эффективных собственников для своих активов,
и те уже перезапустили производство либо находятся в
процессе. Второй тренд – частные компании оказались
очень гибкими, быстро заместили российскими компо�
нентами или компонентами из дружественных стран то,
что не смогли покупать в Европе. Нам также удалось
избежать массового закрытия предприятий и высвобож�
дения рабочей силы. Для сохранения кадровой устой�
чивости на производствах были налажены обучающие
тренинги, желающие могли пройти переквалифика�
цию. Ленинградская область сохранила один из самых
низких процентов безработицы в стране".

"Пока рано делать выводы о том, что мы преодо�
лели экономический кризис, – сказал Дмитрий Яло�
вов. – Определенный спад есть, и окончательно го�
ворить о том, какие отрасли успешно адаптирова�
лись, можно будет через 2–3 года".

Ленобласть
снова в десятке
По итогам 2022 года регион сохранил свои
позиции в первой десятке рейтинга по каче-
ству жизни.

В рейтинге российских регионов, подготовленном
РИА Новости, Ленобласть третий год подряд зани�
мает седьмое место.

"Аналитика подтверждает – прошлый год мы от�
работали достойно, не уступив позиций. Главная за�
дача выполнена: мы удержали социально�экономи�
ческие показатели, промышленность выстояла, по�
казав лишь незначительное снижение индекса. Да,
были сложности на крупных производствах, заводы
останавливались. При этом грамотная работа влас�
ти, муниципалитетов, плюс федеральная поддерж�
ка смогли не допустить массового закрытия предпри�
ятий, а уровень безработицы у нас по�прежнему один
из самых низких в стране – 0,4%. Были и успехи: в
лидерах традиционно строительная отрасль, в 2022
году ввод в эксплуатацию жилья вырос на 17%. Рука
об руку с этой работой идут и благоустройство тер�
риторий, строительство и ремонт дорог. Мы продол�
жаем выполнять наши социальные обязательства
перед населением, качество жизни ленинградцев
является одной из основных целей работы власти
региона", – прокомментировал губернатор Ленин�
градской области Александр Дрозденко.

Согласно исследованию, регионы первой двадцатки
характеризуются высоким уровнем экономического
развития. На них в целом приходится более 60% сум�
марного ВРП субъектов РФ. В этих регионах прожива�
ет 70,2 млн человек или 48% всего населения России.

По материалам пресс-службы правительства ЛО
подготовила Надежда МАКСИМОВА

ПАРЛАМЕНТСКИЙ ДНЕВНИК

Разговор
об ИЖС
На заседании постоянной депутатской
комиссии по строительству, транспор-
ту, связи и дорожному хозяйству была
заслушана информация о перспекти-
вах развития индивидуального домо-
строения на территории Ленинград-
ской области.

Заместитель председателя областного коми�
тета по строительству Виталий Паршин в сво�
ем докладе отметил, что лидирующими рай�
онами по вводу индивидуального жилья яв�
ляются Всеволожский, Ломоносовский, Вы�
боргский и Гатчинский. При строительстве
индивидуальных жилых домов на террито�
рии области в основном применяются дере�
вянные конструкции. По итогам 2022 года в
Ленинградской области ввели 3,96 млн кв. м
жилья, 2,6 млн кв. м из них приходится на
ИЖС.

С 2013 года за счет областного бюджета пре�
доставляются субсидии бюджетам муници�
пальных образований на создание инженер�
ной и транспортной инфраструктуры. И тем
не менее основной проблемой при строитель�
стве индивидуальных жилых домов являет�
ся отсутствие инженерной, социальной и
транспортной инфраструктуры на земельных
участках.

Представители профильного комитета пра�
вительства Ленинградской области ответили
на многочисленные вопросы депутатов, ко�
торые, в частности, просили предоставить
информацию о выделении земельных участ�
ков под индивидуальное жилищное строи�
тельство и субсидий ветеранам боевых дей�
ствий.

В результате обсуждения вопроса парла�
ментская комиссия приняла информацию к
сведению и рекомендовала комитету по стро�
ительству Ленинградской области рассмот�
реть вопрос о целесообразности установления
в Ленинградской области дополнительных
финансовых и организационных мер стиму�
лирования сферы индивидуального жилищ�
ного строительства, в том числе внести соот�
ветствующие изменения в постановление пра�
вительства Ленинградской области от 14 но�
ября 2013 года № 407 "Об утверждении госу�
дарственной программы Ленинградской обла�
сти "Формирование городской среды и обес�
печение качественным жильем граждан на
территории Ленинградской области". У по�
стоянной комиссии по строительству, транс�
порту, связи и дорожному хозяйству есть
предложения по внесению изменений в Гра�
достроительный кодекс Российской Федера�
ции в части установления требований к обес�
печению земельных участков, предназначен�
ных для индивидуального жилищного стро�
ительства, инженерной, социальной и транс�
портной инфраструктурой и (или) дополне�
нию государственных программ Российской
Федерации положениями, направленными на
повышение эффективности реализации ме�
роприятий по обеспечению таких земельных
участков инженерной, социальной и транс�
портной инфраструктурой (в случае нали�
чия).

Пресс-служба Закса ЛО
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РЕГИОН
события

факты
комментарии

При составлении рейтинга использованы данные
Росстата, Минздрава, Минфина России, ЦБ РФ, дру�
гие открытые источники. При составлении рейтин�
га использовались последние доступные на момент
расчета данные – показатели 2021–2022 годов.

Медали за сенаж
Ленинградские производители молока
получили награды на ежегодном конкурсе
кормов для животных Международной
сельскохозяйственной выставки "Агрос".

Из 8 золотых медалей за лучший сенаж злаковых
трав 5 наград получили  хозяйства Ленинградской
области – "Гомонтово", "Гатчинское", "Кобралов�
ский", "Красная Балтика" и "Рабитицы".

"Наш успех – закономерен. Особое внимание к ка�
честву кормов, к племенному поголовью, условиям
содержания животных вкупе с господдержкой по�
зволяют региону из года в год оставаться в лидерах в
России по производству молока. Президент страны
Владимир Путин поставил перед аграриями задачу
в ближайшие годы выйти на опережающие темпы
роста производства продовольственной продукции
выше 3%. И мы эту задачу должны выполнить", –
прокомментировал заместитель председателя прави�
тельства Ленинградской области Олег Малащенко.

По итогам 2022 года в Ленинградской области за�
готовлено 425,5 тыс. тонн кормов (121% к плану),
произведено 680,4 тыс. тонн молока (9 место в РФ)
при молочной продуктивности 9532 кг (1 место в РФ).

Конкурс на качество кормов для сельскохозяй�
ственных животных почти 10 лет проводит между�
народная независимая лаборатория "Агрофинс".

Путешествие по родине
Три тысяч юных ленинградцев в этом году
отправятся в путешествие по региону благо-
даря проекту туристско-экскурсионных
поездок для школьников "Мой родной край
– Ленинградская область".

Проект "Мой родной край – Ленинградская об�
ласть" в авангарде исполнения поручений президен�
та России Владимира Путина, которые глава госу�
дарства дал по итогам заседания Государственного
Совета РФ. "Проект дает возможность юным ленин�
градцам увидеть красоту Ленинградской области,
знакомит ребят с историей, культурой и традиция�
ми нашего региона. Такие путешествия помогут вос�
питать наших детей в любви к своей малой родине",
– отметил председатель комитета по культуре и ту�
ризму Ленинградской области Евгений Чайковский.

Почти четыре тысячи учащихся 5–9 классов ле�
нинградских школ получат социальный сертификат
на путешествия по Ленинградской области благода�
ря федеральному проекту "Повышение доступности
туристских продуктов" (государственный соци�
альный заказ), стартовавшему в прошлом году.

Туристский проект для школьников "Мой родной
край – Ленинградская область" стартовал в 47 реги�
оне в 2017 году по инициативе губернатора Алексан�
дра Дрозденко. Средства для организации путеше�
ствий выделены из областного бюджета. Для детей
разработаны несколько туристических маршрутов:
"Дорога жизни – Дорога Победы", "От истоков Руси
до Российской империи", "Твердыни нашего края",
"История нашего края", "На северных рубежах",
"Крепостной щит", "Тихвинская земля – духовная
крепость России", "Приютино – обитель муз". В
2022 году школьники впервые отправились в речной
круиз "По следам Петра Первого" 47
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СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Пациенты из ЛНР
В Областной детской клинической больнице
проходят реабилитацию семь детей, которые
вместе с родителями приехали из Луганской
народной республики.

"Реабилитация детей из ЛНР стала закономерным ша�
гом нашей большой системной работы на новых террито�
риях. Врачи Ленинградской области находятся в подшеф�
ном городе Енакиево в ДНР с июня 2022 года, и за это вре�
мя консультации получили больше 15 тысяч жителей под�
шефного региона. В некоторых случаях предлагалось обсле�
дование и лечение в Ленинградской области", – рассказал
заместитель председателя правительства Ленинградской
области по социальным вопросам Николай Емельянов.

На реабилитацию в наш регион до конца июня приедет
в общей сложности 137 детей. В основном у детей слож�
ные неврологические диагнозы – ДЦП, Spina bifida, гид�
роцефалия и другие. Получить помощь по месту житель�
ства сейчас не представляется возможным.

О необходимости совершенствования системы меди�
цинской реабилитации в России ранее заявил президент
Владимир Путин. Правительство разработало програм�
му развития медицинской реабилитации до 2026 года и
выделило на эти цели 100 млрд рублей. Всего за 2022–
2024 годы предполагается оснастить или переоснастить
более 1350 отделений медицинской реабилитации в ре�
гионах, а также около 130 дневных стационаров.

Lenobl.ru

Мы с вами, сынки
Чем помочь нашим ребятам в зоне СВО, заду-
мались в Совете ветеранов города Никольское
в преддверии Дня защитника Отечества. Снача-
ла хотели написать письма со словами благо-
дарности. И тут опомнились.

ЦЕНЫ КУСАЮТСЯ

Дорогие наши питомцы
Цены на услуги ветеринаров и корма для питомцев увеличились на 30%. Причины
– отказ иностранных компаний от инвестиций в российский рынок, частичная
приостановка производства и поставок продукции, а также увеличение затрат на
логистику.

Как пишет портал собака.ру, средняя потре�
бительская цена на корм увеличилась в стране
с 236 до 312 рублей, а в Петербурге – с 232 до
308 рублей. Об этом рассказали в РБК со ссыл�
кой на данные Росстата. "В стране практичес�
ки нет своего производства профессиональных
кормов с содержанием свежего мяса, холисти�
ков (с использованием множества натуральных
ингредиентов), а также диетических и лечеб�
ных кормов для животных, имеющих пробле�
мы со здоровьем, отмечали в отраслевом со�

юзе", – рассказал президент Национальной ас�
социации зооиндустрии Кирилл Дмитриев.

Нехватку кормов на рынке частично компен�
сировали новые поставки из дружественных
стран, например, Турции и Китая. Тем не ме�
нее цены на импортные корма в последние два
месяца 2022 года все же выросли на 30–70%.

Услуги ветеринаров также стали дороже. В
целом по стране рост средней цены на клиничес�
кий осмотр составил 28% (с 416 до 533 рублей),
в Петербурге – 16,9% (с 781 до 913 рублей).

Мальчишкам, а по возрасту это их дети и внуки, всегда
хочется подарков. Особенно вдали от дома. И пенсионеры,
хотя их доходы не ахти какие, решили собрать деньги.

– Я даже не ожидала такого дружного отклика от ни�
кольчан�ветеранов, – признается председатель местно�
го совета ветеранов Валентина Левичева. – За считанные
дни сумма выросла до 35 тысяч рублей. Причем люди не
просили никаких расписок. Кто переводил средства мне
на карту, кто приносил наличные. Многие подключили
к почину своих родственников, знакомых.

Заимев такую сумму, Валентина Фатыховна привлек�
ла к делу своего мужа Виктора Николаевича. Он трудит�
ся по схеме: двое суток – работа, четверо – отдых. Вот в
эти четыре дня он сел за руль своей машины, и супруги
поехали за покупками. Старались брать то, что пораду�
ет ребят на передовой. Тушенка, сгущенное молоко, су�
хофрукты, печенье, конфеты – это им на угощение. Не
забыли о медикаментах, о теплой одежде, о белье.

Все чеки о покупках Валентина Фатыховна размеща�
ла в группе в интернете. До копеечки отчиталась. А по�
том с помощниками все это упаковывала, подписывала.
14 коробок получилось. Да еще тюк с одеждой. Подарки
Левичевы доставили в Тосно к отцу Сергию, настоятелю
храма в честь Иконы Божией Матери "Всех скорбящих
радость". Батюшка с самого начала спецоперации зани�
мается сбором и отправкой на фронт грузов, собранных
населением Тосненского района.

Добрая инициатива, исходящая от людей старшего
поколения, служит хорошим примером для подража�
ния. "Мы с вами, сынки!" – эти слова согреют каждого
военного от рядового до офицера, сражающегося за нашу
Родину, за мир, за правду.

 Нина КУРТОВА,
 пресс-центр районного Совета ветеранов

СТАНЬ ДОНОРОМ

Благородное дело
Восьмикратный чемпион мира и Европы по джиу-джитсу Павел Коржавых впер-
вые стал донором при поддержке активистов фонда "Единство добра".

2 февраля волонтеры фонда
"Единство добра" и депутат
Законодательного собрания
Ленинградской области Павел
Коржавых встретились в Тос�
но в областном Центре крови.
И если для директора
фонда Сергея Александ�
ровского и его команды
донорство уже дело при�
вычное, то заслуженный
мастер спорта России
Павел Коржавых в этой
компании оказался
впервые. Выяснилось,
что он давно хотел стать
донором, но как�то все
не получалось. А тут по�
мог случай и добрые на�
ставники.

В конце января в обла�
стном парламенте прош�
ло первое в наступив�
шем году заседание сове�
та представителей не�
коммерческих органи�
заций, на котором был
затронут вопрос о популяриза�
ции донорства крови. Речь, в
частности, шла о недостаточ�
ной доступности пунктов сда�
чи крови в Ленинградской об�
ласти. Участники разговора
предложили учредить звание
"Почетный донор Ленинград�
ской области", чтобы побуж�
дать людей сдавать кровь. В

работе совета НКО участвовал
и депутат Коржавых. И когда
встреча закончилась, к нему
подошел директор фонда
"Единство добра" Сергей
Александровский и предло�

А после новоиспе�
ченный донор, Павел
Коржавых, расска�
зал о своих ощуще�
ниях, опубликовав
видеоролик в соци�
альных сетях. И его
подписчики узнали,
что процедура заняла
полтора часа и про�
шла на высоком уров�
не. Сначала сотруд�
ники Центра сделали
анализ на определе�
ние группы крови и
резус�фактора, а за�
тем был осмотр вра�
ча. Кормить, правда,
не кормили, как это
было в советские вре�
мена, но поддержку
от государства Павел
получил – денежную

компенсацию на питание в раз�
мере 1406,95 рубля.

– Процедура комфортная,
после я весь день отработал в
привычном режиме. Потерю
450 миллилитров крови не

жил поддержать идею донор�
ства и сдать кровь. Павел сра�
зу согласился и спустя два дня
приехал в Тосно.

К слову сказать, он был не
единственный, кто в этот день
впервые стал донором. Нович�
ком оказался и Виталий Игна�
тьев – председатель местного
отделения ДОСААФ.

ощутил, возможно, благодаря
спортивной подготовке, – ска�
зал наш спортсмен. – Месяца
через два планирую снова
сдать кровь. Глядишь, через
десять лет стану почетным до�
нором России" 47

Надежда УДОВИЧЕНКО

пресс-служба
администрации района
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Три ФАПа, три фельдшера
Они такие разные. Например, Нина Евдокимова мечтала о карьере медика с детства, но в профессию пришла уже в осознанном возрасте.
А Ирину Добрягину пойти учиться на фельдшера уговорили родственники. У Светланы Носовой и вовсе не было другого пути – и бабушка,
и мама работают в системе Тосненской КМБ.

Но есть у Нины, Ирины и Светланы и общее. То, что познакомило и объедини�
ло. В 2016 году в Тосненском филиале Центра непрерывного медицинского раз�
вития Ленинградской области (бывший Тосненский филиал Выборгского меди�
цинского колледжа) начали учить не только на медицинскую сестру, но и на
фельдшера. Три наши героини попали в первый набор – группу из 30 человек.
Вместе они отучились четыре года.

Из первого выпуска, а до финиша и диплома дошли 16 человек, некоторые
остались трудиться в Тосненском районе. Среди них и они: Нина Евдокимова
командует фельдшерско�акушерским пунктом в Шапках, Ирина Добрягина ра�
ботает в ФАПе поселка Любань, Светлана Носова лечит жителей сразу двух по�
селков – Стекольное и Новолисино. Расскажем о каждой из них.

1. Мечта исполнилась
в Шапках

Заведующая фельдшерско�акушер�
ским пунктом поселка Шапки Нина Ев�
докимова считает, что с местом работы
ей повезло больше остальных. Природа
здесь красивейшая: леса, озера. Пациен�
тов относительно немного – на Шапки и
пять окрестных деревень около 500 ме�
стных жителей. В дачный сезон их ко�
личество, конечно, значительно увели�
чивается, но это уже другой вопрос.

– Единственный минус – деревни до�
статочно далеко разбросаны друг от
друга, – говорит Нина Павловна. – По�
мимо Шапок, это Ерзуново, Старосе�
лье, Надино, Сиголово и Белоголово. К
пациентам езжу на своей машине. Хо�
рошо, что есть права и автомобиль, ина�
че или пешком, или общественным
транспортом. А, признаться, автобусы
здесь ходят нечасто, да и нерегулярно.

Повезло и с самим ФАПом. Это доб�
ротное двухэтажное кирпичное здание
– теплое и просторное внутри. Здесь
есть все необходимое для работы: ка�
бинет для приема, процедурный каби�
нет, кабинет для детского приема.

– Ну а самое главное – люди здесь хо�
рошие и душевные, – считает Нина. –
За два с лишним года не припомню, что�
бы с кем�то не могла найти общий язык,
чтобы с кем�то поругалась. Наоборот,
порой заходят поговорить, рассказать
о чем�то наболевшем, ну и заодно дав�

ление померить. Если есть свободное
время, почему не выслушать человека.

У рабочего дня здесь нет четкого нача�
ла и окончания. Официально прием па�
циентов начинается в девять утра, но по
необходимости шапкинский фельдшер
приходит на работу и в половине восьмо�
го, и в восемь. После приема – вызовы к
пациентам. У многих есть ее номер лич�
ного мобильного телефона, а потому по�
звонить с вопросом и за консультацией
могут практически в любое время.

Бывает, со смехом рассказывает
Нина Павловна, благодарные пациен�
ты и подарки приносят: конфеты, яйца
домашние, самые разнообразные зак�
рутки, а то и самогон. Такова специфи�
ка – не откажешься. Зато и с голоду не
помрешь. Пациенты утверждают, что
за два с лишним года успели привык�
нуть к своему новому фельдшеру.

– Любят ее у нас. Внимательная, все�
гда выслушает, успокоит, давление из�
мерит. Понятное дело, что и лечение
назначит нужное, и направление в Тос�
но даст, если надо, – пока стояла в оче�
реди на прием, успела нам рассказать
Наталья Михайловна Полякова, кото�
рая в Шапках живет с 1992 года. – У
нас сейчас в поселке аптеки нет, так
иногда заказываем лекарства Нине
Павловне. Поедет по делам в Тосно,
обязательно привезет.

За два с лишним года работы новый
фельдшер стала для местных жителей
своим человеком. Удивительно даже,
что в медицину она пришла уже в до�
вольно осознанном возрасте, хотя и
мечтала о профессии медика с детства.

Родилась и училась девочка Нина в го�
роде Новопавловске Ставропольского
края. После школы окончила педагоги�
ческий колледж. В 2008 году переехала в
Санкт�Петербург, а чуть позже в Ульянов�
ку. Когда узнала, что недалеко от дома
можно получить профессию фельдшера –
не раздумывая подала документы.

– Хотела поступить в медицинский
сразу после школы, но не сложилось.
При этом мечта осталась, – вспомина�
ет Нина. – Когда уже жила в Ульянов�
ке, работала в пансионате для пожи�
лых людей санитаркой. Все поближе к
медицине. А в 36 лет пошла учиться на

фельдшера. Было ли тяжело? Конеч�
но! Но и очень интересно тоже.

Фельдшерско�акушерский пункт в
Шапках стал после учебы первым рабо�
чим местом. Молодой специалист заклю�
чила контракт, по которому должна от�
работать минимум пять лет. При этом
попала в программу "Земский фельд�
шер", по которой получила 750 тысяч
рублей подъемных и служебную кварти�
ру. Чтобы получить ее в собственность,
отработать надо минимум десять лет.

– Могу признаться, что после учебы
хотела пойти на скорую, – под конец
нашего разговора рассказала наша
первая героиня. – Для меня те, кто ра�
ботает на скорой, – боги. Но сложилось
так, что предложили отправиться в
Шапки. И я об этом ничуть не пожале�
ла. Вполне представляю, что смогу
здесь отработать до пенсии.

2. И наконец уговорили
Вторая наша героиня – заведующая

фельдшерско�акушерским пунктом
поселка Любань Ирина Добрягина – до
27 лет даже и не помышляла о карьере
медицинского работника. Родилась
она в Коми, но уже в шесть лет вместе
с родителями переехала в Тосненский
район. Окончила Ушакинскую школу,
а после училась в Петербурге по специ�
альности "бухгалтерия и страховое
дело". До учебы на фельдшера занима�
лась домашним хозяйством и ухажи�
вала за ребенком�инвалидом.

– У меня свекровь и невестка работа�
ют в медицине. Они�то меня и послали
учиться. Уговаривали�уговаривали и
наконец уговорили. Так я пришла в
наш Центр, – вспоминает Ирина. – Это
очень удобно, что в Тосненском районе
есть такое учебное заведение – рядом с
домом. Для меня это стало решающим
фактором. Учеба на первых порах дава�
лась непросто. И не только мне. Могу

сказать, что многие из поступивших
отсеивались. Люди понимали, что это
не их. Другие просто не потянули.

 Уже во время учебы Ирина начала
работать в Тосненской КМБ на отделе�
нии травматологии – младшей меди�
цинской сестрой. Когда появилась
практика, легче пошла и учеба. Тогда�
то и решила, что после окончания фи�
лиала Центра обязательно будет рабо�
тать по специальности. Хотелось,
правда, остаться на травматологии, но
не сложилось.

– Сказали: "Ты фельдшер, а не мед�
сестра – дорога тебе в ФАП либо в по�
ликлинику", – рассказывает Ирина
Добрягина. – В то время как раз осво�
бодилось место в поселке Любань. До
того как приехала сюда работать, в
жизни здесь не была. А когда приеха�
ла и увидела ФАП, показалось, что
попала в какой�то фильм ужасов.

Продолжение на 7�й стр.
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Начало на 6�й стр.
Отметим, что за два с лишним года в

лучшую сторону ФАП не изменился.
Он по�прежнему находится в жилом
доме, в старом здании, которое требу�
ет ремонта. Зимой в кабинетах холод�
но и неуютно, приема люди ждут в тес�
ном коридоре. Кабинеты находятся на
втором этаже, куда ведет крутая лест�
ница. 15 крашеных деревянных ступе�
нек нелегко преодолеть даже более�
менее здоровому и молодому человеку.
Что уж говорить о бабульках, которых
среди пациентов большинство.

– То, что мы на втором этаже – это,
конечно же, наша беда, – говорит Ири�
на Добрягина. – Можно было бы пере�
ехать на первый этаж, но мы туда фи�
зически не сможем перенести мебель.
Пробовали – она просто начинает раз�
валиваться. Надеюсь, построят в по�
селке новый ФАП. Под него даже уже
место определили, но когда начнется
строительство, я не знаю.

В поселке Ирина начинала работать
с еще одним фельдшером: один прини�
мал взрослых, другой – детей. После
осталась одна – работы прибавилось.

Под ее началом сегодня две с полови�
ной тысячи человек: жители поселка
Любань и еще 13 деревень вплоть до
Костуи. В день, когда мы побывали у
нее в гостях, на прием пришло 16 че�
ловек, за пару дней до этого – больше
30. После приема обязательный выезд
на вызовы, далее – заполнение бумаг.

Как вспоминает Ирина, поначалу к
такому ритму привыкнуть было непро�
сто. Все�таки учеба – это одно, а рабо�
та – совсем другое. Молодому специа�
листу помогали опытные терапевты из
Любанской поликлиники – Надежда
Гавриловна Плотникова и Татьяна
Сергеевна Теменева, постоянно она
консультировалась с врачом�хирургом
Любанской поликлиники Элеонорой
Германовной Штеллинг.

Сегодня уже к ней на практику при�
ходят девушки�студентки Тосненского
филиала Центра непрерывного меди�
цинского развития Ленинградской об�
ласти. В день нашего приезда прово�
дить прием помогали студентки четвер�
того курса отделения сестринского дела
Виктория Белякова и Анна Кириллова.

– Сейчас, конечно, попроще, чем в

начале – работу уже знаю. Но все равно
постоянно внедряется что�то новое, по�
этому каждый день необходимо разви�
ваться. Без этого в нашей профессии
никак, – говорит Ирина. – С пациента�
ми общий язык нашла, общаемся хоро�
шо. Есть, конечно, и скандальные, но

без этого никуда. В очереди всякое мо�
жет случиться, порой приходится чуть
ли не разнимать особо буйных. Сколь�
ко планирую здесь работать? Время по�
кажет. Пока не загадываю, но положен�
ные пять лет по контракту точно про�
веду в любанском ФАПе.

3. По стопам
бабушки и мамы

Глядя на женскую половину семьи
фельдшера терапевтического отделе�
ния Тосненской поликлиники и по со�
вместительству фельдшера врачебной
амбулатории деревни Новолисино
Светланы Носовой, понимаешь, что от
судьбы не уйдешь. Ее бабушка – медсе�
стра педиатра, работает в Форносове,
мама имеет сертификат младшего ме�
дицинского работника и трудится в ре�
гистратуре Тосненской поликлиники.

До четвертого класса Светлана учи�
лась в Форносовской школе, после пе�
решла в школу № 315 в Павловске. В
отличие от своих однокурсниц в меди�
цинский колледж поступила сразу
после окончания школы.

– Признаться честно, хотела стать по�
лицейским или ветеринаром. Очень уж
я люблю животных. У меня у самой две
собаки и три кота. Но все�таки пошла
по стопам бабушки и мамы, – говорит

Светлана. – Училась сначала нехотя, но
потом втянулась. Дело в том, что меди�
цина – наука трудная, а я всегда люби�
ла трудности, ведь в этом весь интерес.

С огромной благодарностью Светлана
вспоминает заведующую фельдшерско�
акушерским пунктом деревни Поги
Ольгу Геннадьевну Матвееву, которая
стала ее наставником на четвертом кур�
се. Год молодой специалист работала
под руководством опытного наставни�
ка в передвижной медицинской амбу�
латории в поселке Стекольное.

– Можно сказать, что она взяла меня
за руку и повела изучать все азы этой
работы, – вспоминает Светлана Носо�
ва. – Благодаря ей я поняла, как пра�
вильно общаться с людьми, особенно с
бабулечками, с детками, которым не�
обходимо уделять больше внимания.
Ее практическая школа – это большое
подспорье.

После окончания филиала Центра
непрерывного медицинского развития
Ленинградской области Светлана ста�
ла фельдшером терапевтического отде�
ления Тосненской поликлиники и про�
должила свою работу в передвижной
амбулатории в поселке Стекольное.
Год спустя ей предложили устроиться
по совместительству в амбулаторию
деревни Новолисино.

Рабочая неделя молодого специали�
ста невероятно насыщена: три дня она
трудится в Стекольном, дважды в не�
делю лечит жителей Новолисина и Ег�
лизей, еще один день проводит в Тос�
ненской поликлинике на вакцинации.

Основная работа в Стекольном. Сюда,
в военный городок, приезжает пере�
движная амбулатория, куда на прием
и приходят пациенты. Главная пробле�
ма зимой, когда холодно, – в машине
всего два места для ожидания своей оче�
реди. Ждать приема, чтобы не замерз�
нуть, людям приходится в местном ДК.

– А так специфика работы везде при�
мерно одинаковая, разве что в Сте�
кольном пациентов поменьше, а зна�
чит, каждому я могу уделить больше
времени, – говорит Светлана. – Паци�

енты в основном люди старшего возра�
ста. Они очень любят поговорить за
жизнь, рассказать про внуков и других
родственников. Рассказать, что и как
у них болело в 47�м году, что беспоко�
ит сейчас. В Стекольном загружен�
ность гораздо меньше, поэтому обще�
ния больше. А когда за три часа при�
ема надо принять 35–40 человек, как
в Новолисине, тут уже сложнее.

Условия для работы лучше в Ново�
лисинской амбулатории. Это отдельно
стоящее здание и здесь есть приемный
кабинет, процедурная, терапевтичес�
кий кабинет, дневной стационар.
Фельдшеру помогает медсестра, что
упрощает работу.

– Многие молодые специалисты на�
бираются опыта, а потом уезжают ра�
ботать в Санкт�Петербург. Все�таки
разница в зарплате существенная. Не
было бы такого разрыва, люди бы ос�
тавались и не было бы такого дефици�
та кадров, – уверена Светлана Носова.
– Мне моя работа нравится, пока рабо�
таю. Ну а что будет дальше, загадывать
не берусь 47

Иван СМИРНОВ

Евгений АСТАШЕНКОВ
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КРАЕВЕДЕНИЕ

Возвращение
Ингерманландии в Россию
В поселке Шапки прошли одиннадцатые Балашевские чтения, посвященные 350-летию со дня рождения
Петра I. "Петр Великий и возвращение Ингерманландии в состав России" – такова на этот раз была тема
обсуждений краеведов района.

В Покровском храме протоиерей Ва�
дим Онопченко отслужил молебен по
убиенным в Северной войне русским
воинам. Организаторы и участники
чтений возложили цветы к памятни�
ку государственному и военному дея�
телю Александру Дмитриевичу Бала�
шеву. Выполняя дипломатическое по�
ручение императора Александра I в
начале Отечественной войны 1812
года, он встречался с императором
Наполеоном, где и сказал известную
фразу: "Все дороги в Москву ведут че�
рез Полтаву", напомнив тем самым о
победе Петра I над шведским королем
Карлом XII в Полтавской битве.

Балашевские чтения продолжились
в актовом зале шапкинской лыжной
базы "Атлант". Участники посмотрели
небольшую выставку историко�крае�
ведческих изданий о реформах Петра I.

Чтения открыла заведующая Шап�
кинской сельской библиотекой Ольга
Малюшкина.

– Личность Петра Великого настоль�
ко велика по масштабам и последстви�
ям, а также настолько противоречива
в оценках его современников и исто�
риков, что охватить даже малую часть
его деяний весьма трудно, – отметила
она.

О том, как отметили 350�летие Пет�
ра Великого в Тосненском районе, о
Государевой дороге между столицами
рассказала постоянная участница Ба�
лашевских чтений – заведующая сек�
тором краеведения Тосненской цент�
ральной районной библиотеки Ната�
лья Ющенко:

– Часть нашего Тосненского района,
в том числе Шапкинское и Нурмин�
ское сельские поселения, находятся на
землях бывшей Ингерманландии, ко�
торые по Столбовскому мирному дого�
вору 1617 года отошли к Швеции и
были возвращены в состав России в
ходе Северной войны (1700–1721 гг.)

Северная война была предпринята для
получения выхода страны к Балтий�
скому морю и возвращения исконно
русских земель. Она началась для Рос�
сии сокрушительным поражением под
Нарвой в 1700 году. Карл XII посчи�
тал победу над русской армией прак�
тически окончательной и отправился
воевать против другого своего против�
ника – курфюрста Саксонского и
польского короля Августа II, оставив
в своих прибалтийских владениях 15
тысяч войск, в том числе 7 тысяч в Ин�
германландии. Петр не преминул вос�
пользоваться этим. Первоначально он
планировал "достать Орешек по льду"
зимой 1702 года. Но из�за неподготов�
ленности операции, а также наступив�
шей оттепели, перенес осаду на осень
того же года.

Доклад заведующей Нурминской
сельской библиотекой Татьяны Тиш�
киной был посвящен крепости Оре�
шек, которая в 2023 году отмечает
свое 700�летие:

– В 1703 году произошли два знаме�
нательных события: русскими войска�
ми была взята крепость Ниеншанц,
сам городок Ниен был центром Ингер�
манландии и был сожжен самими
шведами в 1702 году, в начале мая в
дельте Невы на Заячьем острове была
заложена Петропавловская крепость,

вокруг которой сформировалась сто�
лица Российской империи – Санкт�
Петербург. Позже земли нашего

района стали частью Шлиссельбург�
ского уезда Санкт�Петербургской гу�
бернии.

Краевед Ольга Маврина назвала
свой доклад "Здесь будет город зало�
жен". Как опытный исследователь ис�
тории Санкт�Петербурга, в конце вы�
ступления она задала контрольный
вопрос о первом саде, заложенном в
новой столице при Петре I. Вопрос был
адресован самым юным участникам
чтений, братьям Бондиным. Ответ
"Летний сад" показал, что они не про�
сто внимательные слушатели, но и ак�
тивные участники краеведческих чте�
ний.

Многие годы в наших краях лесное
хозяйство было первой статьей дохо�
дов владельцев имений, поэтому с
большим интересом слушатели по�
смотрели видеозапись выступления

заведующей учебным Музеем ис�
тории российского лесоводства
при Лисинском лесном коллед�

же Любови Шаульской "Первый лесо�
вод России".

Она рассказала о том, что одним из
сподвижников Петра I после победы в
Полтавском сражении стал князь Ва�
силий Владимирович Долгоруков. Он
был участником многих сражений Се�
верной войны и владельцем обширной
мызы Шапки с 14 деревнями. В наше
время на этих землях находятся Нур�
минское и Шапкинское сельские посе�
ления, часть земель отошла в состав
соседнего Кировского района.

Об интересной, сложной и противоре�
чивой судьбе Долгорукова слушателям
рассказала краевед Татьяна Киселева.

Строительство града Петрова повлек�
ло за собой строительство пильных
мельниц и кирпичных заводов. Осно�
ва заводского кирпичного производ�
ства была заложена в наших краях при
Петре Первом. В 1710 г. император из�
дал указ "Кирпичным заводам суще�
ствовать при Санкт�Петербурге по ре�
кам Неве, Ижоре и Тосне".

Исследователь и коллекционер кир�
пичей с клеймами, кандидат физико�
математических наук Владимир Смир�
нов, в коллекции которого хранится
более 3700 кирпичей, свой удивитель�
ный видеодоклад назвал "Кирпичное
производство в Санкт�Петербургской
губернии и по реке Тосне". Приведем
только один из интересных фактов: в
XIX в. на реке Тосне работали кирпич�
ные заводы, владельцами которых
были три поколения Балашовых, кото�
рые был практически однофамильца�
ми трех поколений владельцев имения
Шапки – Балашевых.

Представитель Ленинградской обла�
стной универсальной научной библио�
теки Александр Волков подарил чита�
телям Шапкинской сельской библиоте�
ки книгу "Флоту Российскому быть" (к
350�летию со дня рождения Петра I и
320�летию основания Балтийского
флота) с материалами межрегиональ�
ной конференции, которая проводи�
лась в июне 2022 года в Лодейном Поле.

Завершил работу XI Балашевских
чтений доклад директора Тосненского
историко�краеведческого музея Анто�
на Петрова "Отец Отечества" – о выс�
тавке в музее, посвященной 350�летию
со дня рождения Петра I.

 Наталья РЕМЕНЕЦ,
Елена КРЮЧКОВА,

участники Балашевских чтений

Илья Щеголев

КУЛЬТУРА

Памяти
священника
В Санкт-Петербурге во
Дворце культуры имени
Горького вот уже в пят-
надцатый раз прошел
вечер памяти протоие-
рея Василия Ермакова.
Это был один из самых
известных и авторитет-
ных петербургских свя-
щеннослужителей конца
XX – начала XXI века. С
1981 года Василий Ерма-
ков был настоятелем
храма преподобного
Серафима Саровского на
Серафимовском кладби-
ще.

В вечере памяти Василия
Ермакова принимал участие
ансамбль Санкт�Петербург�
ского Государственного акаде�
мического русского оркестра
им. В. В. Андреева, ансамбль
танца "Юный ленинградец",
семейный казачий ансамбль
"Терек – Белый стан". Юные
участники ансамбля показали
искусное владение нагайкой,
саблей и пикой.

Аплодисментами зрители
встретили выступление участ�
ников ансамбля ветеранов Се�
верного флота "Всегда в
строю" и ансамбля русских
народных инструментов "Рус�
ская песня".

 Иерей Виктор Матяшов рас�
сказывал о жизни батюшки,
читал отрывки из его воспоми�
наний. Настоятель храма Дер�
жавной иконы Божией Мате�
ри протоиерей Сергий Фили�
монов вспоминал, что многие
приходили к отцу Василию за
советом, но не всегда он давал
его сразу: просил задуматься,
помолиться, не торопиться.
"Я отошел от привычного сте�
реотипа священника, спустил�
ся с амвона к прихожанам, к
людям и стал спрашивать: ка�
кая нужда, какое горе у чело�
века…" – вспоминал отец Сер�
гий слова Василия Ермакова.
Рассказал протоиерей и о по�
смертной помощи батюшки.
Так, лет через пять после его
кончины отцу Сергию присни�
лось, что духовник звонит ему
по телефону. Он проснулся,
пошел на кухню, почувство�
вал резкий запах газа и вызвал
аварийную службу.

Благочинный Кингисеп�
пского округа протоиерей
Александр Лупанов также
вспоминал советы отца Васи�
лия, порою неожиданные, го�
ворил о прозорливости батюш�
ки. Тот призывал духовных
чад уметь радоваться, гово�
рил, что радость дал нам Бог.

Завершила концерт песня на
музыку композитора Вячесла�
ва Римши – автора духовных
произведений, исполняемых
за богослужениями в Серафи�
мовском храме.

Геннадий БУКИН,
участник ансамбля

"Всегда в строю"
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В самом сердце зимы

«Это в городе тепло и сыро, а за 
городом —  зима!» —  песня из 
фильма «Чародеи» отлично под-
ходит к соревнованиям «Лыжня 
России» этого года. Карельский 
перешеек встретил лыжников 
лёгким морозцем, ярким солн-
цем и сверкающими снежными 
склонами. Где в городе увидишь 
такую красоту? А  вот на ав-
тодроме «Игора Драйв» в  При-
озерском районе зимние пейза-
жи буквально обступают тебя со 
всех сторон.

Обычно по этому гоночному 
комплексу носятся скоростные 
болиды и раллийные внедорож-
ники. Но специально для «Лыж-
ни России» на «Игоре» проложи-
ли профессиональную лыжную 
трассу. Принять участие в  со-
ревнованиях могли все жела-
ющие. Детей в  возрасте от 9 
до 18 лет ждала трасса длиной 
в 5 километров. Те, кто старше, —  
выходили на 10-километровый 
маршрут.

На церемонии открытия 
участников гонки приветство-
вала Любовь Мухачёва —  почёт-
ный гражданин Ленинградской 
области, олимпийская чемпион-
ка 1972 года в лыжной эстафете 
3×5 км.

— Как здорово, что сегодня 
все мы здесь собрались! В наши 
края резко вернулась зима. Ус-
ловия для гонки очень хорошие. 
Спасибо Ленинградской обла-
сти за место проведения. Всем 
хочу пожелать пройти наме-
ченные трассы с хорошим спор-
тивным настроением! —  обра-
тилась к  спортсменам Любовь 
Алексеевна.

После этих слов раздался 
выстрел спортивного пистоле-
та и  тысячи лыжников рванули 
к заветной победе!

Праздник для всех
Организаторы соревнований 
сделали всё для комфорта участ-
ников забега. Их ждали тёплые 
раздевалки, места для подготов-
ки лыж, идеально ровная трас-
са —  незадолго до старта по ней 
прошлась специальная маши-
на-укладчик. Высокий уровень 
организации отметил губерна-
тор Ленинградской области Алек-
сандр Дрозденко. Он сам увлека-
ется беговыми лыжами и считает, 
что на хорошей трассе даже дли-
тельный забег —  всегда в радость.

— Лично у меня в этом сезо-
не из-за плотного графика по-
лучилось встать на лыжи все-
го один раз, на новогодние 
праздники. Искренне завидую 
тем, кто имеет возможность ре-
гулярно заниматься лыжами. 
Очень хороший вид спорта: ес-
ли ты раскатался и  идёшь по 
подготовленной трассе —  одно 
удовольствие, —  отметил Алек-
сандр Юрьевич.

Не обошлось и  без ново-
введений: с  этого года медали 
«Лыжни России» получают не 
только победители, но и  участ-
ники. Отдельно отметим дизайн 
фирменных наград, оформлен-
ных в виде снежинок на тёмно- 
голубой ленточке. Одну из таких 
медалей мы увидели на груди 
у  Александра Мальцева, юного 
участника из Тихвина.

— Я занимаюсь биатлоном 
три года, и у меня уже есть призо-
вые медали на районных сорев-
нованиях. Сегодня не оказался 
в числе лидеров, мог бы проехать 
лучше —  не совсем правильно 
подготовил лыжи. Готовился к бо-
лее низкой температуре, выбрал 
не ту мазь. При этом настроение 
всё равно отличное, мне очень 
понравилась трасса —  я получил 
классный беговой опыт! —  отме-
тил юный биатлонист.

Не меньше радуется высту-
плению сына его мать Светлана 
Мальцева.

— Изначально биатлон мы 
рассматривали как просто ув-
лечение. Мне приятно видеть, 
как он тренируется, развива-
ется. Всего 14  лет, а  посмотри-
те —  какой богатырь. Думаю, 
у него большое будущее! —  вос-
торженно говорит мама.

Олимпийские ориентиры
В этот день начинающим и взрос-
лым спортсменам было на кого 
равняться. На трассу в качестве 
участников вышли олимпий-
ские чемпионы по биатлону 
прошлых лет: Дмитрий Васи-
льев и Юрий Кашкаров. А самое 
сильное впечатление произво-
дила массовость соревнований. 

По предварительной оценке ор-
ганизаторов, в «Лыжне России» 
на «Игоре Драйв» приняли уча-
стие свыше 4000 человек. Всего 
же тематические мероприятия 
в  Санкт-Петербурге и  Ленобла-
сти объединили 15 000 лыжни-
ков! Это значит, что люди всё 
чаще в свой выходной день вы-
бирают здоровый отдых.

Правильно делают,  счита-
ют опытные физкультурники. 
Ведь занятия лыжами укрепля-
ют мышечный корсет, разви-
вают координацию движений 
и  выносливость, умение дер-
жать равновесие и контролиро-
вать дыхание. Добавим к этому 
и  моральные качества: упор-
ство, сила воли, умение дости-
гать цели.

Пример такого спортивного 
упорства и  преодоления пока-
зала Надежда Вишнякова —  ма-
стер спорта из посёлка Перво-
майский. Молодая мама ещё не 
вышла из декрета, а уже заняла 
третье место среди женщин!

— Я участвую в «Лыжне Рос-
сии» с детства. А теперь у меня 
самой —  ребёнок. Ему ещё годи-
ка нет, а  я  решила, что не про-
пущу соревнования в  этом го-
ду. У меня «бронза», и я горжусь 
этой наградой, —  улыбается На-
дежда.

Тем временем к финишу при-
ближается победитель мужско-
го забега. Абсолютный чемпи-
он этого зимнего дня —  Андрей 
Краснов.

— Меня на лыжи постави-
ли родители в 6 лет. Папа любил 
кататься в  парках и  брал меня. 
Сегодня мой стаж как лыжни-

ка —  22  года! У  меня всегда ду-
ша лежала к  этому виду спор-
та, и каждый раз на трассе я не 
просто качусь, а  чувствую, что 
лечу, —  поделился впечатлени-
ями сильнейший из участников.

Праздник спорта подходил 
к концу. Голос из мегафона при-
глашал спортсменов готовиться 
к  следующим стартам, победи-
тели получали кубки и дипломы 
Министерства спорта России. 
Впрочем, люди ещё долго не ду-
мали расходиться: неподалеку 
работали полевая кухня и  фуд-
корт, стояли самовары с  горя-
чим чаем. Даже после забега 
никому не было холодно. Такая 
у  нас зима в России — спортив-
ная и бодрящая!

АЛЕКСЕЙ АСТАПЧИК
ФОТО: АЛЕКСЕЙ АСТАПЧИК, 

ПРЕСС-СЛУЖБА «ИГОРА-ДРАЙВ» 

//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////РЕПОРТАЖ

Машины легендарной команды «КАМАЗ-мастер»

Праздник спорта собрал более 4000 участников

«ЛЕНИНГРАДСКАЯ ПАНОРАМА» ПОБЫВАЛА НА ГЛАВНОМ ЗИМНЕМ ПРАЗДНИКЕ СПОРТА

ЛЫЖНЯ РОССИИ – 
СПОРТ ДЛЯ КАЖДОГО!

Александр Мальцев из Тихвина

Молодая мама Надежда 
Вишнякова

Всё там же, на автодроме 
«Игора Драйв», участники 
«Лыжни России» могли 
заметить необычную картину. 
На ослепительном снегу 
стояли несколько фирменных 
машин команды «КАМАЗ-
мастер». Сюда победители 
престижных мировых ралли 
приехали в честь соревнований 
«Россия —  Северный лес», 
которые открыли гоночный 
сезон в России.
Осмотреть легендарные 
гоночные грузовики приехал 
глава Ленинградской области 
Александр Дрозденко. Он 
высоко оценил качество 
представителей отечественного 
автопрома и пожелал высоких 
спортивных достижений 
в 2023 году.
Сами спортсмены рассказали 
о последних изменениях 
в конструкции автомобилей, 
поделились секретами 
организации гонок 
и рассказали об особенностях 
зимних соревнований. 
Например, на замену колёс 
весом в 150 кг команде даётся 
всего 5.5 минут!

Команда победителей
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Ленинградский областной суд 
отмечает 100-летний юбилей. 
Рассказываем о вековой истории 
высшего судебного органа нашего 
региона и его современных 
достижениях. 

Место силы
Каждый, кто бывал в  окрестно-
стях Летнего сада, наверняка 
обращал внимание на здание 
Ленинградского областного су-
да. Величественное строение 
в классическом стиле, украшен-
ное ионическими колоннами, 
занимает целый квартал.

Сложно придумать более 
удачное место расположения 
для главного судебного органа 
региона. В этих стенах в XIX ве-
ке начиналась история рос-
сийского юридического об-
разования. В  1835  году в  доме 
на Фонтанке принц Пётр Оль-
денбургский открыл Импера-
торское училище правоведе-
ния —  первый юридический вуз 
страны.

Именно его студентов в своё 
время прозвали «чижиками-пы-
жиками» за зелёно-желтые  
мундиры и зимние шапки из пы-
жика. Впрочем, шутливое про-
звище не должно вводить в  за-
блуждение —  ученики получали 
здесь образование европейско-
го уровня. Будущие юристы по-
сещали тюрьмы и  заседания 
судов, изучали азы кримина-
листики в  морге Мариинской 
больницы, находили время на 
занятия искусством.

В Императорском учили-
ще преподавали Анатолий Кони 
и Владимир Спасович, выпускни-
ками стали государственные де-
ятели Константин Победоносцев 
и  Александр Булыгин, юристы 
Владимир Набоков и  Николай 
Якоби. Даже композитор Пётр 
Чайковский и  шахматист Алек-

сандр Алехин получили здесь 
классическое образование.

И хотя после революции 
училище было закрыто, сейчас 
в его стенах снова живут тради-
ции российского права. Уже на 
практике их воплощают в жизнь 
ленинградские юристы, для ко-
торых дом № 6 на набережной 
Фонтанки стал местом силы.

Годы борьбы и славы
В декабре 1922  года Президи-
ум Петрогубисполкома принял 
постановление о создании еди-
ного Губернского Суда, деятель-
ность которого началась 1 фев-
раля 1923  года. Это решение 
ознаменовало окончание Граж-
данской войны и начало судеб-

ной реформы в  Советской Рос-
сии. Революционные трибуналы 
упразднялись, граждан ждало 
правосудие мирного времени.

После образования Ленин-
градской области в  августе 
1927  года Губсуд реорганизова-
ли в  Ленинградский областной 
суд. Перед коллективом юри-
стов стояли непростые задачи. 
Помимо правосудия нужно бы-
ло ударными темпами обучать 
пролетариат основам права. 
Усиленно велась работа с «нац-
меньшинствами»: в  северных 
районах открывались финские 
судебные участки, представите-
лей малых народов отправляли 
на юридические курсы.

В тяжёлые исторические 
моменты коллектив суда оста-
вался со своей страной. В годы 
Большого террора был репрес-
сирован фактически весь состав 
суда. Начало войны и дни блока-
ды судьи переживали наравне 
с  другими ленинградцами. Уже 
22 июня 1941 года облсуд пере-
именовали в военный трибунал, 
в декабре он вошёл в состав Во-
енного трибунала Ленинград-
ского фронта.

Борьба с  гитлеровской про-
пагандой, суды над пособниками 
фашистов, громкие дела о краже 
продовольственных карточек —  
вся эта работа велась в исключи-
тельно тяжёлых условиях.

Личный состав находился 
на казарменном положении, ра-
ботали и спали здесь же. Темпе-
ратура в  комнатах доходила до 

−8  градусов. Некоторых работ-
ников освобождали от труда для 
восстановления сил. Бывали слу-
чаи, когда обвиняемые и  кон-
воиры, обессиленные голодом, 
просто падали по дороге, —  сви-
детельствуют очевидцы.

Даже в те годы суд не только 
карал преступников, но и  спа-
сал жизни. Благодаря надзору 

за решениями полевых судов 
до 13% приговоров, включая 
смертные, были отменены или 
существенно смягчены.

Во время войны судьи ни на 
один день не прекращали рабо-
ты, внося свой вклад в жизнь бло-
кадного города и дело Победы.

В ногу со временем
Сегодня в  Ленинградском об-
ластном суде трудится более 
полусотни профессиональных 
судей, сформирована эффектив-
ная команда аппарата. В разное 
время 14 его работников были 
удостоены высокого звания «За-
служенный юрист Российской 
Федерации», а судья Сергей За-
блодский —  медали ордена «За 
заслуги перед Отечеством» 2-й 
степени.

— Показатели организации 
судопроизводства и качества рас-
смотрения дел позволяют Лен-
облсуду занимать одно из веду-
щих мест в системе российского 
правосудия. Мы гордимся уров-
нем освоения современной пра-
вовой базы и внедрением новых 
подходов, —  поделился с  нами 
Геннадий Перфильев, председа-
тель Ленинградского областно-
го суда.

Действительно, в  работу су-
да за последние годы внедри-
ли немало новаций. Например, 

использование видеосвязи во 
время заседаний позволяет эко-
номить время участников про-
цесса, а  иногда и  бюджетные 
средства. Во времена коронави-
руса эффективно показала се-
бя система подачи обращений 
и  жалоб в  электронном виде, 
в том числе через «Госуслуги».

Каждый год в  стенах суда 
рассматриваются тысячи уго-
ловных, гражданских и  адми-

нистративных дел. Есть среди 
них и  резонансные, историче-
ские процессы. Так, в  2022  го-
ду решением Ленинградского 
областного суда удовлетворе-
но заявление прокурора реги-
она о признании геноцидом со-
ветского народа преступлений 
немецко- фашистских захватчи-
ков во время оккупации. Важное 
продолжение работы, которую 
когда-то вело поколение ленин-
градских судей военной эпохи.

На благо области
Исторический размах чувство-
вался и  в  праздновании сто-
летнего юбилея. Торжества на-
чались с  выстрела из пушки 
Петропавловской крепости. Его 
произвёл председатель област-
ного суда Геннадий Перфильев. 
Ну а главная праздничная цере-
мония состоялась в Таврическом 
дворце. Вклад всего коллектива 
в развитие ленинградской земли 
отметил губернатор Ленобласти 
Александр Дрозденко.

— За эти сто лет в вашей рабо-
те не менялись две главные вещи. 
Первое —  это вера людей в спра-
ведливость Ленинградского су-
да. А  второе —  подход и  судей, 
и помощников, и всего коллекти-
ва к  принятию решений. Во гла-
ве всегда были справедливость, 
честность, —  отметил губернатор.

В свой юбилей судьи не смог-
ли обойтись без добрых дел на 
благо области. В год столетия они 
высадили аллею из 38 плакучих 
ив в  посёлке Виллози Ломоно-
совского района. Пообещав, что 
в следующие праздничные даты 
она будет прирастать новыми де-
ревьями.

Кроме того, коллективом су-
да при подготовке к юбилею про-
ведены творческие и спортивные 
соревнования, открыта музейная 
комната и запущен виртуальный 
музей на официальном сайте суда. 
Обновилось и то самое здание на 
Фонтанке, где появился новый ви-
траж с эмблемой суда —  как сим-
вол сопричастности к  истории 
российского государства и тради-
циям отечественного права.

СТАС БУТЕНКО
ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 

ЛЕНИНГРАДСКОГО ОБЛАСТНОГО СУДА

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ГЛАВНАЯ ТЕМА

Александр Дрозденко наградил Ленинградский областной суд за вклад в развитие системы правосудия

Новый витраж украсил 
здание суда

Коллектив Ленинградского областного суда объединяет настоящих 
профессионалов в области юриспруденции

ВЕК НА СЛУЖБЕ ОТЕЧЕСТВУ

В 2022 ГОДУ 
ЛЕНИНГРАДСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
СУД РАССМОТРЕЛ:

2448 уголовных дел

966 административных дел 

5410 Гражданских дел 
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В Ленинградской области в эти 
дни проходят традиционные 
отчётные собрания глав 
муниципалитетов. Представители 
власти рассказывают людям, на 
что расходуются бюджетные 
средства и какие проблемы будут 
решаться в ближайшем будущем. 
А заодно —  отвечают на важные 
вопросы земляков. «Ленинградская 
панорама» побывала на такой 
встрече в посёлке Шугозеро 
Тихвинского района.

Шугозеро —  уютное и тихое место 
на востоке Ленинградской обла-
сти, в котором проживает около 
двух тысяч человек. Дорога к не-
му лежит по живописной мест-
ности —  вокруг холмы и  озёра, 
церкви и ухоженные деревенские 
дома. Мы проезжаем Тихвин и по 
пути не устаём удивляться затей-
ливым названиям здешних мест: 
Кайвакса, Дуброво, Усть-Капша, 
Ганьково… У каждого из этих по-
сёлков —  свои хлопоты, радо-
сти и проблемы, о которых не так 
уж часто прочитаешь в новостях 

и узнаешь из телевизора. А узнать 
есть о чём —  в этом мы убеждаем-
ся с первых минут отчётного ме-
роприятия в администрации Шу-
гозера.

Прошлый год стал юбилей-
ным для посёлка, отметившего 
своего 95-летие. Он запомнился 
не только серией праздничных 
концертов, но ещё и комплексны-
ми работами по благоустройству 
населённого пункта. Например, 
важным событием для местных 
жителей стало открытие нового 
школьного стадиона.

— Стадион построен в рамках 
муниципальной программы «Со-
временное образование Тихвин-
ского района», —  делится с нами 
директор Шугозерской школы 
Раиса Чекенюк. —  У нас учатся 111 
детей, и для них эта новость ста-
ла настоящим праздником. Кро-
ме того, стадион открыт для всех, 
поэтому взрослые люди также 
могут заниматься физкультурой 
в комфортных условиях.

Шугозерское сельское посе-
ление —  одно из самых крупных 

в  Тихвинском районе. Его пло-
щадь составляет почти тысячу 
квадратных километров, здесь 
расположены 35 населенных пун-
ктов! За прошлый год в каждом из 
них полностью заменили систему 
освещения. Тёмные закоулки уш-
ли в прошлое, а старые лампы за-
менили на энергосберегающие.

— На улицах теперь в  тём-
ное время суток всегда светло, —  
докладывает глава администра-
ции Нина Соколова, —  а  лампы 
нового поколения ещё и эконо-
мят наш бюджет. Не зря же их 
называют сберегающими!

Среди других важных собы-
тий прошлого года —  ремонт 
сельских колодцев, установка 
4-х контейнерных площадок на 
поселковом кладбище, закупка 
контейнеров для твёрдых ком-
мунальных отходов.

В своём отчёте Нина Соколо-
ва не избегала острых тем. На-
верное, главной проблемой для 
Шугозера является аварийное 
состояние местной бани. Её за-
крыли ещё в 2021 году. Обидно: 
вокруг озёра и реки, столько во-
ды, а культурно помыться —  не-
где. На решение проблемы не 
хватает 5 миллионов рублей. 
Незначительная цифра по мер-
кам мегаполиса, а  вот для не-

большого посёлка эта сумма 
стала неподъёмной.

— Выход есть. Мы подготови-
ли сметную документацию на уста-
новку помывочных кабин. И  по-
мещение даже нашли, осталось 
дождаться финансирования, —  за-
явила глава администрации.

Ранее областные депутаты 
уже обратились в правительство 
страны с просьбой о выделении 
средств на ремонт и реконструк-
цию общественных бань. Плани-
руется, что помощь будет оказана 
в рамках проекта «Комплексное 

развитие сельских территорий». 
В таком случае долгожданный ре-
монт придёт не только в Шугозе-
ро, но и в другие сёла региона.

Итоги отчётного меропри-
ятия подвёл депутат Законода-
тельного собрания Ленинград-
ской области Николай Пустотин.

— Я благодарю органы мест-
ного самоуправления за отлич-
ную деятельность в 2022-м году. 
Отдельно отмечу публичность 
встречи, жители имеют возмож-
ность лично задать волнующие 
их вопросы. Это очень ценно 
и  важно, —  заявил депутат об-
ластного Закса.

Всего же за прошлую неделю 
такие отчётные собрания прошли 
в  28 муниципалитетах из 15 рай-
онов Ленобласти. В  ближайших 
планах —  отчёты глав ещё 53 посе-
лений из 16 районов. Узнать о дате 
и времени проведения собрания 
в своём городе и посёлке можно 
на сайте местной администрации.

АЛЕКСЕЙ АСТАПЧИК
ФОТО АВТОРА

Ещё одно отчётное мероприя-
тие в  начале февраля прошло 
в  стенах областной прокурату-
ры. Прокурор Ленинградской 
области Сергей Жуковский на-
звал главным достижением сво-
их коллег рост уровня открыто-
сти ведомства для граждан. Его 
подчинённые каждый месяц 
рассматривают тысячи обраще-
ний от жителей региона, прово-
дят личные приёмы и оказывают 
адресную помощь гражданам.

Например, благодаря вни-
манию прокуратуры жители де-
ревни Большое Верево в Гатчин-
ском районе смогли наконец-то 

добиться ремонта уличного ос-
вещения на улице Порховской 
и замены дорожного покрытия 
на Киевской улице. Всё в том же 
Гатчинском районе в результате 
прокурорской проверки пресе-
чены нарушения в  обращении 
с отходами на полигоне «Новый 
Свет —  Эко». Всего же в регионе 
ликвидировали более 400  не-
санкционированных свалок 
с общим объёмом мусора в мил-
лион «кубов»!

На особом контроле —  вос-
становление прав обманутых 
дольщиков. В 2022 году совмест-
ными усилиями правительства  

области и прокуратуры из едино-
го реестра проблемных объектов 
исключили 145 многоквартирных 
домов. Более 3500 граждан пере-
ехали в новые благоустроенные 
дома, остальные получили ком-
пенсации.

— Восстановлены права мно-
годетных родителей на выде-
ление земельных участков для 
жилищного строительства. По 
итогам проверок подготовлена 
инициатива о внесении важных 
изменений в  законодательство. 
Согласно им земельные участки 
будут предоставляться только 
в  общедолевую собственность 
детей и  их родителей, —  заявил 
прокурор Ленинградской обла-
сти Сергей Жуковский.

Повышенное внимание в 
2022  году уделялось вопросам 
мобилизации и военной службы. 
В  ведомство поступило 517 об-
ращений —  прежде всего граж-
данам требовалось разъясне-
ние их прав и порядка призыва. 
В итоге для 86 ленинградцев ре-
шение о  мобилизации было от-
менено, а всем мобилизованным 

обеспечены положенные вы-
платы. Прокуратура продолжа-
ет следить за соблюдением со-
циальных прав мобилизованных 
и членов их семей.

Не забыты и  вы-
нужденные пересе-
ленцы с  Донбасса: 
в частности, обеспе-
чивается их право 
на жильё, образо-
вание, трудоустрой-
ство и  получение 
социальной под-
держки. Оказыва-
ется юридическая 
помощь, сбор документов, пе-
ревод нужных бумаг на русский 
язык.

Знаковым событием в рабо-
те областной прокуратуры стал 
факт признания геноцидом 
преступлений немецко-фаши-
стских оккупантов против жи-
телей Ленинградской области. 
Юристами проведена огром-
ная архивная работа, консуль-
тации с  экспертами и  непо-
средственными очевидцами 
тех событий.

Всего же за прошедший год 
людьми в  синих кителях было 
выявлено свыше 150 000 нару-
шений.

— Если пересчи-
тать на число рабо-
чих дней, то получит-
ся 600 нарушений 
ежедневно! Или 
в среднем по два на-
рушения в  день на 
каждого работника 
прокуратуры, —  от-
метил Сергей Жу-
ковский.

Приоритетным 
направлением работы в 2023 го-
ду для прокуроров останется 
защита трудовых прав граждан 
и  обеспечение экономической 
стабильности в  регионе на фо-
не международных санкций. На 
особом контроле —  жизнь уязви-
мых слоев населения, в том числе 
контроль за адресной поддерж-
кой многодетных семей и  инва-
лидов.

АЛЕКСАНДРА РОДИОНОВА
ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА ПРОКУРАТУРЫ 

ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

СОБЫТИЯ

ПРАВОПОРЯДОК

ЖИТЕЛИ ЛЕНОБЛАСТИ МОГУТ НАПРЯМУЮ ОБСУДИТЬ 
С РУКОВОДСТВОМ РАЗВИТИЕ ГОРОДОВ И ПОСЁЛКОВ

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ РАБОТЫ ПРОКУРАТУРЫ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2022 ГОД

МУНИЦИПАЛИТЕТЫ 
ПОДВОДЯТ ИТОГИ

ЗАЩИЩАЯ ПРАВА И СВОБОДЫ

2800

В 2022 году прокуратура 
добилась полного 
восстановления трудовых 
прав

ГРАЖДАН

В год 95-летия Шугозера в посёлке активно шли работы 
по благоустройству территорий

Прокурор Ленинградской области Сергей Жуковский
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Музыкант-любитель Сергей 
Орлов из Волосовского района 
стал участником нового проекта 
«Конфетка» в эфире телеканала 
ТНТ. В конкурсе соревнуются 
неизвестные композиторы из 
разных уголков страны, а их песни 
в профессиональной обработке 
исполняют звёзды шоу-бизнеса. 
Неожиданно для самого себя 
житель Ленинградской области 
и его романтическая баллада 
«Ты —  моя» заняли первое место. 
Песню ленинградца исполнил 
солист группы «Руки Вверх» Сергей 
Жуков. «Ленинградская панорама» 
узнала, как отнёсся к минуте славы 
наш земляк из посёлка Сельцо.

— Вы сами ожидали, что пес-
ня окажется настоящим хитом?

— Я, конечно, не ожидал, но 
предчувствие у  меня такое бы-

ло. Во время съёмок это чувство 
у меня усиливалось, и в какой-то 
момент мне даже показалось, 
что меня оставили на самый ко-
нец, как вишенку на торте. А по-
сле передачи весь наш посёлок 
всю ночь ставил эту песню, мо-
лодёжь танцевала, все весели-
лись, что очень приятно. По-
здравления активно сыпались 
в мой адрес.

— А как вы попали в эфир?
— Мне написали сообще-

ние в  Интернете и  предложи-
ли попробовать свои силы в  та-
ком необычном музыкальном 
шоу «Конфетка». Номер был как 
раз с песней «Ты — моя», которую 
я  когда-то опубликовал в  соцсе-
тях, поэтому я, конечно же, согла-
сился и был рад принять участие.

— Вы рассказали на шоу, 
что не занимались специально 

пением и музыкой. Что приве-
ло вас к творчеству?

— Я всегда занимался твор-
чеством, но в  формате хобби. 
Ещё с  юности я  интересовался 
игрой на гитаре и  начал сочи-
нять собственные стихи. А  уже 
после покупки синтезатора, мо-
их возможностей для записи му-
зыки стало больше.

— О чём вы пишете песни?
— Мне легче всего, конечно, 

работать с  материалом, кото-
рый посвящен любви и взаимо-
отношениям. Мои стихи всегда 
были направлены на любовную 
тематику.

— Можете вспомнить пер-
вые ощущения после того, как 
услышали свою песню в  ис-
полнении Сергея Жукова?

— Это был феерический шок! 
Впечатления и  эмоции зашкали-

вали, тем более —  такая атмос-
фера стояла. Не помню, чтобы 
испытывал подобные ощущения 
в  жизни. Очень здорово было! 
Потом долго не мог отойти от хо-
роших переживаний.

— Как отреагировало ваше 
близкое окружение, когда вас 
показали на всю страну?

— Мне писали, и на улице 
подходили люди, чтобы поздра-
вить. Многие говорили — гор-
дятся, что с ними живет такой 
самородок. Все были немного 
шокированы, продолжают при-
сылать поздравления на почту. 
Да и сам до сих пор до конца не 
могу поверить!

8 февраля отмечается День 
российской науки. В честь 
этой даты в нашем регионе 
ежегодно вручаются награды 
победителям конкурсов «За 
вклад в развитие науки 
и техники в Ленинградской 
области» и «За лучшую научно-
исследовательскую работу».  
Мы пообщались с обладателями 
наград и узнали о сути их 
достижений.

Нина Потапова, кандидат 
технических наук, началь-
ник лаборатории АО «Научно- 
исследовательский институт 
оптико-электронного прибо-
ростроения»:

— Я занимаюсь областью 
лазерной дальнометрии. Зада-
чи, которые мы решаем, связа-
ны с технологиями космическо-
го и авиационного базирования, 
главная среди них —  создание 
оптимальной системы наведе-
ния и удержания цели.

Наша последняя разработ-
ка —  это линзовые световоз-
вращатели, которые могут при-
меняться как в  оборонной, так 
и  в  гражданской сфере. Ана-
логов этой техники в  мире не 
существует. Среди примеров 
использования технологии —  
наши световозвращатели пла-
нируют размещать на косми-
ческом буксире по программе 
перемещения грузов с Земли до 
Луны и Марса.

Среди задач, которые сто-
ят перед нами сегодня, —  рабо-
та над космической линией свя-
зи, которая позволит заменить 
существующие системы на оте-
чественные. Те, что использо-
вались до настоящего времени, 
имели маленькую пропускную 
способность и  информацион-
ную ёмкость. Верим, что на-
ше отечественное российское 
устройство сможет вытеснить 
систему, которую использует 
Илон Маск.

Сергей Орлов, кандидат 
технических наук, начальник 
группы ФГУП «Научно-иссле-

довательский технологиче-
ский институт им. А. П. Алек-
сандрова»:

— Моя работа посвящена 
совершенствованию контроля 
барьеров транспортных ядер-
ных энергетических установок. 
Если коротко, то исследование 
отвечает за вопросы контро-
ля состояния ядерных энерге-
тических установок, оценку их 
дальнейшей работоспособно-
сти и  возможности примене-
ния. 

Юрий Ломачук, научный 
сотрудник Лаборатории кван-
товой химии Отделения пер-
спективных разработок НИЦ 
«Курчатовский институт»:

— Есть такая область науки, 
как квантовая химия. Она пред-
полагает проведение вирту-
альных экспериментов вместо 
синтезирования дорогостоя-

щих материалов. У  такого спо-
соба есть много преимуществ. 
Во-первых, некоторые соеди-
нения слишком дороги для син-
теза. Во-вторых, иногда гораздо 
проще проводить те или иные 
измерения чисто теоретически, 
нежели классическим экспери-
ментальным путём.

Это большой объём рабо-
ты, который требует уникаль-
ных цифровых решений —  так 
называемого научного про-
граммирования. Наша команда 
разработала уникальный про-
граммный комплекс для иссле-
дования свойств примесных 
ионов актинидов в  кристаллах. 
Этой теме посвящено восемь 
статей, опубликованных в  меж-
дународных рецензируемых на-
учных журналах. Ну а  результа-
ты в  нашей лаборатории были 
применены для исследования 

задач, связанных в  том числе 
с темой хранения ядерных отхо-
дов.

Екатерина Матюнина, млад-
ший научный сотрудник ФГУП 
«Научно-исследовательский 
институт гигиены, профпатоло-
гии и экологии человека»:

— Я занимаюсь изучением 
свойств нового класса генов —  
так называемых TSEEN генов. 
Это эволюционно новые гены 
для человека, которые «рабо-
тают» во всех известных опухо-
лях.

Это одно из самых актуаль-
ных направлений в  мире, ведь 
до сих пор нет универсальных 
подходов в  лечении опухолей. 
Теперь мы можем по-новому 
взглянуть на онкологию как на 
часть эволюционного процесса. 
Возможно, выработать какие-то 
универсальные подходы к лече-
нию рака, которые не предпола-
гают использования химиотера-
пии и радиационной терапии.

Мария Шачнева, научный 
сотрудник ФГУП «Научно- 
исследовательский институт 
гигиены, профпатологии и эко-
логии человека»:

— Моя работа посвящена 
определению канцерогенных 
микропримесей в  субстанциях 
и  готовых формах лекарствен-
ных средств. В  частности, по-
иску нитрозаминов —  канцеро-
генов, которые в 2018 году были 
обнаружены в ряде медикамен-
тов. По этой причине с рынка 
отозвали немало конкретных 
лекарственных средств.

Проблема заключалась в том, 
что до моей разработки не было 
методик определения нитро-
заминов физико-химическими 
методами. Теперь же она есть 
и применяется на практике.

АЛЕКСАНДРА РОДИОНОВА

//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

ГОД КОМАНДЫ ЗНАНИЙ

СОБЫТИЯ

Главные темы творчества Сергея Орлова — любовь и дружба

Лазерная дальнометрия, генетика, квантовая химия — ленинградские учёные успешно развивают эти отрасли науки

СЛЕСАРЬ ИЗ ПОСЁЛКА СЕЛЬЦО СТАЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ МУЗЫКАЛЬНОГО ТВ-ШОУ 
МИНУТА СЛАВЫ СЕРГЕЯ ОРЛОВА

В ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ НАУКИ ЛЕНИНГРАДСКИЕ УЧЕНЫЕ  
ПОЛУЧИЛИ ПРЕМИИ И НАГРАДЫ ГУБЕРНАТОРА

ВРЕМЯ ОТКРЫТИЙ
В нашей ленинградской Команде 47 немало талантливых 
учёных. Каждый год мы отмечаем их вклад в науку, выбираем 
самые передовые и нужные региону и стране достижения. 
Поздравляю всех причастных  
с Днём российской науки. Уверен, что  
Год Команды знаний Ленинградской области 
и объявленное президентом Владимиром 
Путиным Десятилетие науки и технологий 
будут способствовать новым замечательным 
достижениям наших учёных, а значит, 
развитию нашей области и всей России.

АЛЕКСАНДР ДРОЗДЕНКО,  
ГУБЕРНАТОР ЛЕНИНГРАДСКОЙ 

ОБЛАСТИ
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Петербургский

КАЛЕЙДОСКОП
НА СЦЕНЕ ПЕТЕРБУРГА

Царь&бас – Федор Шаляпин
13 февраля исполнилось 150 лет со дня рождения великого баса России Федора Шаляпина. Жизнь одного из величайших певцов в истории
не только русской, но и мировой оперы была тесно связана с Петербургом.

Сегодня мы вспомним лишь не�
сколько эпизодов из жизни Фе�
дора Ивановича Шаляпина,
потому как рассказывать о
человеке, чей неповтори�
мый голос и сегодня по�пре�
жнему завораживает люби�
телей музыки, можно бес�
конечно.

В столице Российской
империи Шаляпин, ро�
дившийся в деревне не�
подалеку от Казани,
впервые оказался в
1894 году. Позже певец
вспоминал, что "свое�
образная хмурая красо�
та города вызвала силь�
ное впечатление". Ему
"нравились широкие ули�
цы, электрические фонари,
Нева, театры, общий тон жизни".
Поначалу в Петербурге он пел в саду
"Аркадия", в труппе Лентовского, а
зимой – в театре Валерьяна Панаева.
Такой талант быстро завоевал вни�
мание критики и публики, и уже в
1895 году молодой певец был принят
дирекцией Санкт�Петербургских
Императорских театров в состав
оперной труппы. Оказавшись в Ма�
риинском театре, Федор Шаляпин с
успехом исполнил там партии Мефи�
стофеля в "Фаусте" Шарля Гуно и
Руслана в "Руслане и Людмиле" Ми�
хаила Глинки.

И все же, несмотря на успех, на сто�
личной сцене он, по воспоминаниям
современников, появлялся нечасто и
в мало подходящих для него парти�
ях. Потому неудивительно, что
крупный промышленник и извест�
ный меценат Савва Мамонтов, заме�
тив выдающееся дарование, угово�
рил Шаляпина перейти в свою мос�
ковскую труппу. Он пел в частной
опере Мамонтова четыре сезона и
сразу стал кумиром московской пуб�
лики. "У Мамонтова я получил тот
репертуар, который дал мне возмож�
ность разработать все основные чер�
ты моей артистической натуры, мо�
его темперамента", – писал Федор
Иванович в автобиографической
книге "Маска и душа".

Неоценимое влияние на становле�
ние Шаляпина как певца истинно
мирового уровня оказал молодой
композитор Сергей Рахманинов, ко�
торого Савва Мамонтов пригласил в
свою оперу в качестве дирижера. Из�
вестно, что Рахманинов подробней�
шим образом разбирал с Шаляпиным
партитуры опер "Юдифь", "Моцарт и
Сальери", "Борис Годунов", премье�
ры которых состоялись в 1898 году и
стали для певца поистине триумфаль�
ными. В то время о Шаляпине шутли�
во говорили: "В Москве есть три чуда:
Царь�колокол, Царь�пушка и Царь�
бас – Федор Шаляпин".

В 1899 году Федор Иванович Ша�
ляпин вновь возвращается под кры�
ло дирекции Императорских театров
и одновременно солирует на главных
сценах обеих столиц. Он курсирует
между Петербургом и Москвой, вы�
ступая поочередно то в Большом, то
в Мариинском театрах. И по�прежне�
му каждое выступление великого
баса в Мариинке сопровождалось во�
сторженными отзывами и станови�

лось событием для публики. Шаля�
пин потрясал зрителей неистовым
темпераментом, он выпевал каждую
ноту, находил очень точные и ис�
кренние интонации для каждого сло�
ва песни, был абсолютно органичен
и достоверен на сцене.

В Петербург он приезжает и высту�
пает каждый год, в 1914�м, напри�
мер, поет в частной оперной антреп�
ризе Александра Аксарина. Но не
только это подолгу удерживало вели�
кого певца на невских берегах. Здесь
жила вторая семья артиста.

В 1906�м на скачках Шаляпин по�
знакомился с Марией Петцольд, бо�
гатой петербургской вдовой, владе�
лицей доставшихся ей по наследству
пивных заводов. Несмотря на то, что

у Шаляпина на тот момент уже была
жена, в прошлом балерина итальян�
ка Иоле Торнаги, и пятеро детей, а у
Марии Валентиновны сын и дочь от
первого брака, их чувства оказались
сильнее предрассудков и обстоя�
тельств. В итоге Федор Иванович

стал жить на два города, два дома,
две семьи. В Москве была

одна, а в Петербур�
ге – вторая. И они
не пересекались.

Революцию ге�
ниальный певец
встретил с вооду�
шевлением. В но�
ябре 1918 года
постановлением
Совнаркома ему,
первому в стране,
было присвоено

звание народного артиста. Через год
Шаляпин вошел в состав дирекции
Мариинского театра и фактически
стал его художественным руководи�
телем, совмещая концерты и работу
режиссера. Он много выступал и пе�
ред рабочими, причем пел за хлеб, за
соль.

В июне 1922 года Федор Шаляпин
в Петрограде в Большом зале филар�
монии дал бесплатный дневной кон�
церт для рабочих.
Это стало последним
выступлением зна�
менитого баса в Рос�
сии. Вечером того
же дня на пароходе
"Обербюргмейстер
Хаккен" он отпра�
вился за границу на
лечение, отдых и га�
строли. На родину
Федор Иванович
больше не вернулся.

В 1927 году совет�
ское правительство
обвинило артиста в
помощи белоэмигрантам, лишило
звания народного и запретило въезд
в Россию. Его квартиру на Пермской
улице Аптекарского острова, где он
жил с 1915 года, начали уплотнять,
а оставшиеся вещи разобрали новые
жильцы.

А роскошную бобровую шубу, ко�
торую певец получил за концерт пе�
ред красноармейцами вместо гонора�
ра и в которой он изображен на изве�
стной картине Бориса Кустодиева,
великий бас увез с собой в эмигра�
цию. Любопытна история создания
этого полотна, написанного Кустоди�
евым в 1921 году в Петрограде. Тог�
да Шаляпин ставил в Мариинском
театре оперу "Вражья сила", и деко�
рации к ней решили заказать Кусто�
диеву, которого Федор Иванович
очень любил. Так как художник был
тяжело болен и не мог ходить, про�
славленный артист пришел к нему

сам, чтобы договориться о работе.
Была зима, и, увидев певца, худож�
ник воскликнул: "Надо написать вас
в этой шубе! Уж очень хороша и бо�
гата эта шуба!" Так родился знаме�
нитый портрет.

В левом углу картины рядом с до�
черями Шаляпина Марией и Марфой
Кустодиев изобразил и его близкого
друга и секретаря Исая Дворищина.
Именно этому человеку мы обязаны
сохранностью последней квартиры и
подлинных вещей нашего нацио�
нального гения. Они находятся в му�
зее, расположенном в той самой упо�
мянутой выше последней петербург�
ской квартире Федора Ивановича на
Петроградской стороне.

И еще один любопытный факт. В
феврале 1903 года, во время празд�
нования 290�летия Дома Романо�
вых, известному певцу Федору Ша�
ляпину за концерт перед император�
ской семьей были преподнесены зо�
лотые часы фирмы "Павел Буре" сто�
имостью 150 рублей. Певец отказал�
ся их принять, так как буквально год
назад ему подарили точно такие же.
Тогда по распоряжению Николая II
часы срочно отправили на доработ�
ку, и их золотой корпус был украшен
рубинами и бриллиантами. Сто�

имость поднялась до 450 рублей, и
Федор Иванович соизволил их при�
нять.

Шестнадцать лет великий русский
певец Федор Шаляпин прожил на
чужбине. Но он так и не принял ино�
странного гражданства, до конца
жизни мечтая, что изменение ситуа�
ции на родине даст ему возможность
вернуться в Россию. Но не случи�
лось.

В 1938 году сердце его останови�
лось. Шаляпин был похоронен на
парижском кладбище Батиньоль.
В 1984 году его сын Федор разре�
шил перенести прах певца из
Франции в Россию. Церемония пе�
резахоронения состоялась на Ново�
девичьем кладбище в Москве 29
октября 1984 года. Два года спус�
тя там был установлен надгробный
памятник.

По материалам из открытых источников
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ВО САДУ ЛИ, В ОГОРОДЕ

НА ЗАМЕТКУ

Лить или не лить?
Как часто поливать рассаду и какую воду использо-
вать? Давайте разберемся.

Конечно, идеальной водой для полива будет родниковая вода,
но мало кто живет у родника, в обычных реалиях большинство
садоводов�огородников поливают свою рассаду водой из�под кра�
на. Конечно, отстоять ее от хлора будет не лишним. Заранее на�
брать воду и отстоять ее в течение суток в открытой емкости не
составит труда, но даст хороший эффект.

А вот о содержании в воде железа беспокоиться не стоит, даже
если вода в вашем регионе "рыжая". Железо в воде не навредит
растениям, но, правда, и подкормкой его тоже считать нельзя.

Не стоит топить снег, чтобы получить талую воду. Она едва ли
лучше водопроводной, поскольку не содержит никаких минера�
лов.

Температура
Огромное значение имеет температура воды. Достаточно всего

одного�двух поливов холодной водой, чтобы погубить малень�
кие сеянцы, подверженные заболеванию черной ножкой. Вода
должна быть, как минимум, комнатной температуры. Лучше,
если она будет даже более теплой.

Увлажнение напрямую зависит от температуры почвы и воз�
духа. Если рассада стоит на холодном подоконнике, температу�
ра почвы может опускаться до +15�18°С, вкупе с сыростью после
полива создаются благоприятные условия для развития черной
ножки.

Как уже было сказано, вода для полива рассады должна быть
теплой. Но вот насколько теплой? Считается, что растения не
испытывают стресс, если температура воздуха, почвы и воды для
полива равны. При этом, естественно, они должны быть не про�
сто равны, а соответствовать требованиям растений. Например,
рассада теплолюбивых растений должна выращиваться при
дневной температуре +20�22°С.

Для того, чтобы вода была той же температуры, что и воздух,
и почва, просто наберите нужное количество воды заранее и дер�
жите емкость поблизости от рассады.

Поливы лучше проводить утром в солнечный день, если расса�
да выращивается на окне. На солнце почва быстрее просохнет и
будет меньше шансов того, что влага застоится, и почва закиснет.

Частота
До всходов. Частота поливов зависит как от стадии развития

рассады, так и от выращиваемой культуры. Поскольку семена
высеваются во влажную почву и до всходов содержатся в парни�
ковых условиях (ящики накрыты пленкой или стеклом), то в
этот период поливы вовсе не нужны. Конечно, если по каким�то
причинам верхний слой почвы начинает пересыхать еще до по�
явления всходов, его необходимо увлажнить из пульверизато�
ра, но лучше этого не допускать.

После появления всходов. После появления всходов не нужно
сразу же хвататься за лейку или опрыскиватель. Пока верхний
сантиметр почвы не просохнет, беспокоиться не о чем. Скорее,
наоборот, излишнее увлажнение приведет к закисанию почвы,
развитию на ее поверхности каких�то грибков, плесени и пр. В
конечном итоге все это может привести к полеганию крошечных
всходов от черной ножки. Конечно, допускать пересыхания зем�
ляного кома нельзя, но небольшое подсушивание не повредит.

Каждому свое
Огурцы и баклажаны любят, чтобы почва всегда была влаж�

ной. А перец и капуста не переносят переувлажнения, верхний
слой земли должен просыхать между поливами. Томаты любят
частые поливы небольшими дозами. Не забывайте о том, что
между поливами почву нужно рыхлить, а значит, она должна
немного подсохнуть.

Растения семейства тыквенных: огурец, кабачок, тыква, дыня,
арбуз больше нуждаются во влаге, чем в кислороде. Они предпо�
читают, чтобы почва в горшочке оставалась всегда равномерно
влажной и не переносят пересушивания.

dzen.ru

ЛЮБОПЫТНО

Репа + капуста
В природе существует огромное количество полезных для организма ово-
щей. Однако лишь немногие знают, что такое брюква и как она выглядит.

Удивительная культура брюква появи�
лась путем опыления репы с листовой ка�
пустой. Происходит она из Скандина�
вии. Ученые считают, что культуру вы�
вели шведские селекционеры еще в XVI
веке. На протяжении столетий экзотич�
ный плод завоевывал свое место под сол�
нцем.

Растение относится к семейству "капус�
тные" и представляет собой двулетнюю
культуру. В первый сезон из семян образу�
ется мясистый корень и листовая розетка.
На следующий год появляются соцветия,
плоды, семена.

Как правило, брюква славится своим
корнеплодом. В зависимости от разновид�
ности он бывает: округлым, округло�
плоским, цилиндрическим, овальным.
Снаружи его покрывает плотная кожица.
Часть, которая выступает над почвой, ок�
рашена в серо�зеленый либо фиолетово�
красный цвет. Остальной плод желтова�
того тона. Мякоть овоща, как правило,
белого или желтого оттенка. На вкус она
напоминает капусту и репу одновремен�
но. В отварном виде овощ похож на кар�
тофель.

Согласно научным данным брюква бога�
та такими химическими соединениями: ви�
тамины группы B, аскорбиновая кислота,
токоферол, никотиновая кислота, жирные
кислоты, микроэлементы, природные са�
хара.

Кроме того, в составе корнеплода обилие
углеводов и клетчатка. Именно эти пока�
затели определяют калорийность брюквы
для организма. Диетологи подсчитали, что
в 100 г продукта содержится всего лишь 37
ккал. Благодаря этому овощ занимает осо�
бое место в рационе питания людей, конт�
ролирующий свой вес.

Регулярное потребление продукта прино�
сит огромную пользу мужчинам и женщи�
нам. Уникальный набор витаминов укреп�
ляет иммунную систему организма. В пе�
риод вирусных эпидемий он является на�
дежным щитом от гриппа, ангины и пнев�
монии. Набор компонентов регулирует ба�
ланс ценных веществ, которые вырабаты�
вают внутренние органы.

Благодаря свойствам корнеплода брюк�
вы в организме происходят благотворные
изменения:

нормализуется кровяное давление;
укрепляются стенки сосудов;
выходят мокроты и лишняя жидкость.
Блюда и снадобья, приготовленные из

овоща, повышают уровень гемоглобина,
оказывают заживляющий эффект при глу�
боких порезах или ожогах. Потребление
овоща снимает воспаление при фарингите,
ангине и стоматите. Также врачи советуют
включать корнеплод в рацион питания для
профилактики образования злокачествен�
ных опухолей.

glav-dacha.ru
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В ТОСНЕНСКОМ МУЗЕЕ

Загадки забытых вещей
Знаете ли вы, что первая стиральная машина была изобретена в Германии в 1900 году? А что первая мороженица (ручного принципа дей-
ствия) была запатентована в 1843 году американской изобретательницей Нэнси Джонсон?

Старинные вещи вызывают огром�
ный интерес, они хранят много тайн,
которые хочется открывать, а также
историй, которые хочется пересказы�
вать. Наверное, поэтому в наши дни
много людей собирают целые коллек�
ции старинных предметов.

Сегодняшний мир стремительно из�
меняется. То, что вызывало восхище�
ние еще вчера, сегодня благополучно
забыто. Где ныне фотоаппарат "Пола�
роид" и видеомагнитофон? Давно ли,
казалось бы, эти предметы считались
чудом техники? А сегодня они выгля�
дят малознакомым анахронизмом, но
для людей старшего поколения ручная
маслобойка, стиральная доска и ра�
диола являлись частью повседневной
жизни.

Вместе с вещами в небытие уходят
и слова, обозначающие эти предме�
ты. Многим ли сегодняшним детям
и взрослым понятны слова "светец",
"рыльник", "зипун" или "бульот�
ка"?

Изучая жизнь прошлых поколений,
приходишь в изумление от продуман�
ности всех сфер быта, разнообразия
мелочей, порой ставящих нас в тупик
и дарящих минуты полного восторга в
моменты раскрытия их тайн.

Дух захватывает от одного перечня
предметов глиняной посуды, которой

пользуется человечество с незапамят�
ных времен. Это и миска, и горшок,
гусятница и кашник, крынка, корча�
га, кувшин, кубышка, латка, опарни�
ца, плошка, подойник и черепушка.

"Реанимировать" ушедший мир не�
возможно, но обратиться к опыту на�
ших предков необходимо. Ведь огром�
ным количеством предметов мы
пользуемся и по сей день. Орехоколы,
яблокочистки, плойки, пароварки
мирно сосуществуют с нами и сейчас.
Изменились дизайн, стиль, техноло�
гии изготовления и материалы, но суть
предметов осталась та же.

Выставка "Загадки забытых вещей",

которую в эти дни можно посмотреть
в Тосненском музее, еще раз доказы�
вает, что порой все новое – это забытое
старое. Нам кажется, что гаджеты –
это нечто современное, созданное
людьми последнего времени и необхо�
димое сегодняшнему человеку. Вы же
увидите вещи, поражающие своей про�
стотой и даже грубостью исполнения,
но в то же время – точностью и смелос�
тью технической мысли изобретателя,
многими мы пользуемся и в наши дни.

Более полусотни старинных вещиц
конца ХIХ – начала ХХ века, которые
вы здесь увидите, готовы поделиться
своими тайнами. Многие из них связа�

ны с их названиями или приобретени�
ем. В витринах разместились предме�
ты для приготовления, подачи и хра�
нения пищи; элементы декора празд�
ничного стола и сервировки; галанте�
рейные изделия и хозяйственные при�
надлежности. На манекенах вы сможе�
те рассмотреть старинную женскую и
мужскую одежду. В экспозиционных
рамах находятся копии из рекламных
каталогов прошлого.

Выставка "Загадки забытых вещей"
будет работать до конца марта.

Антон ПЕТРОВ,
заведующий Тосненским историко-

краеведческим музеем

ХОРОШЕЕ ДЕЛО

Ребята – солдатам
Ученики 6 "Б" класса Ульяновской средней школы № 1 присоединились к акции по сбору
консервных банок для изготовления блиндажных свечей, чтобы помогать нашим солдатам.

Ребята нашли в интернете пост по изготовлению
свечей и загорелись этой идеей. Оказалось, что та�
кую работу уже ведет группа ВКонтакте Марины
Солдатенко (https://vk.com/ulianovka_help). Мы
присоединились к ней и тоже стали собирать кон�
сервные банки, даже устроили соревнование сре�
ди наших учеников, кто больше банок принесет.
А на уроках ОБЖ ребята сделали заготовки для
свечей.

Ученики других классов нашей школы тоже при�
няли самое активное участие в этом деле. На уроках
технологии четвероклассники и пятиклассники
вместе с учителем Вероникой Бамбуриной сделали

несколько десятков заготовок для таких самодель�
ных свечей. А первоклашки и их классный руково�
дитель Эльвира Литавар принесли нам несколько
мешков консервных банок. Подключились и роди�
тели (К. Вороничева, И. Сахарнова, А. Сытова,
З. Ибрагимова), которые снабжают нас картоном, и
одна из пенсионерок – она заливает заготовки вос�
ком или парафином.

Мы делаем уже 40–50 свечей в день, а Марина Сол�
датенко снабжает нас материалами (особенно ценен
парафин) и отправляет эти свечи бойцам.

Александра СМИРНОВА,
классный руководитель 6 "Б" класса
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НИКТО НЕ ЗАБЫТ, НИЧТО НЕ ЗАБЫТО

27 января на ленинградской земле
День 27 января дорог каждому, кто живет на ленинградской земле. Оборона города на Неве стала
символом беспримерного мужества и силы духа советского народа.

Каждый год памятные мероприятия, посвященные про�
рыву блокады, проходят и в соседнем с нами Кировском рай�
оне.

В этот памятный день, 27 января, группа ветеранов Ря�
бовского городского поселения выехала на святые для каж�
дого из нас места. Возложение цветов, посещение музея�за�
поведника "Прорыв блокады Ленинграда" стало уже тради�
цией.

У площади перед музеем собрались представители реги�
ональной и районной администрации, студенты, школьни�
ки, ветераны. Погибших защитников почтили минутой
молчания, к монументу легли красные гвоздики. Затем

всех участников пригласили на развернувшуюся непода�
леку полевую кухню – отведать настоящей солдатской каши.

В музее экскурсовод рассказал нам о событиях, которые
происходили 79 лет назад. Все мы слушали затаив дыхание.
Помним и чтим подвиг несломленного народа, стойкость не�
покоренного Ленинграда. Вечная память героям!

Мы, ветераны, выражаем большую благодарность за орга�
низацию этой поездки заместителю главы администрации Ря�
бовского поселения Елене Ивановой, руководству Рябовского
завода керамических изделий за предоставление транспорта.

Нина САМОЙЛОВА,
председатель совета первичной организации Рябовского ГП

ВОЕНКОМАТ
СООБЩАЕТ

Приглашаем
на обучение
Военный комиссариат
города Тосно и Тосненско-
го района Ленинградской
области проводит кругло-
годичный набор граждан,
подлежащих призыву на
военную службу в 2023
году, на обучение в школе
ДОСААФ для получения
военно-учетных специ-
альностей:

– водитель транспортных
средств кат. С,

– водитель транспортных
средств категории D, Е, С (для
граждан, имеющих водитель�
ские права кат. В, С, по про�
грамме доподготовки).

Обучение будет проходить
на базе:  автошколы № 1
ДОСААФ России (г. Санкт�Пе�
тербург), Волховской авто�
школы ДОСААФ России, Гат�
чинской автошколы ДОСААФ
России, Тихвинской ОТШ
ДОСААФ России.

Оплата обучения осуществ�
ляется за счет средств Мини�
стерства обороны РФ. Каждо�
му прошедшему обучение да�
ется приоритетное право на
выбор места прохождения во�
енной службы по полученной
специальности.

Для записи на обучение об�
ращаться в военный комисса�
риат по адресу: г. Тосно, пр.
Ленина, д. 54, каб. 42 в рабо�
чие дни с 09:00 до 18:00, тел.
25�024.

*   *   *
В военном комиссариате
проводятся мероприятия по
отбору юношей и девушек
для поступления во все
высшие военные учебные
заведения МО РФ.

В военном комиссариате го�
рода Тосно и Тосненского рай�
она проводятся мероприятия
по отбору кандидатов (выпуск�
ники школ 11�х классов) для
желающих обучаться в Крас�
нодарском высшем военном
училище (КВВУ), получить
высшее и среднее профессио�
нальное образование и стать
профессиональным военным.

Федеральное государствен�
ное казенное военное образова�
тельное учреждение высшего
образования "Краснодарское
высшее военное орденов Жуко�
ва и Октябрьской Революции
Краснознаменное училище
имени генерала армии им.
С. М. Штеменко" Министер�
ства обороны РФ готовит воен�
ных специалистов по защите
информации для всех видов и
родов войск Вооруженных сил
РФ, центральных органов во�
енного управления и других
федеральных органов исполни�
тельной власти РФ.

Для полной информации об�
ращайтесь в военный комисса�
риат по адресу: г. Тосно, пр.
Ленина, д. 54, тел. 25�024.

ОФИЦИАЛЬНО

Совет депутатов Тосненского района
21 февраля в 14.00 в большом зале администрации муниципального образования Тосненский район
Ленинградской области (г. Тосно, пр. Ленина, д. 32) состоится очередное заседание совета депутатов
муниципального образования Тосненский муниципальный район Ленинградской области четвертого
созыва.

ТВОРЧЕСТВО

Сказки, песни и стихи
Поэты, художники, музыканты видят то, что для многих из нас стало привычным и незаметным.
Они всегда замечают красоту родной земли, учат нас гордиться своей малой родиной. И подводят
к мысли о том, что таланты рождаются не только в столицах, но и в самых отдаленных уголках
нашей страны.

 У жителей Красного Бора,
которые побывали на твор�
ческом вечере Татьяны По�
лято "Мечта, как волшеб�
ный цветок", тоже появи�
лась возможность убедиться
в этом. Встреча состоялась в
Красноборской школе –
сюда пришли друзья, колле�
ги и почитатели таланта Та�
тьяны.

Вот уже четверть века Та�
тьяна Полято живет в Крас�
ном Бору. И только год на�
зад она представила на суд
сотрудников Центра досуга
свое творчество – стихи о
дружбе и любви, о Санкт�Пе�
тербурге и поселке Красный
Бор. Оказалось, она не толь�
ко пишет стихи, но еще и
поет. По собственному при�
знанию, с песней она дружит
давно, почти всю свою
жизнь. А вот стихи начала
писать сразу после рожде�
ния внучки Ксюши – первое
стихотворение было посвя�
щено именно ей.

Сейчас в творческом бага�

же поэтессы много стихов на
различную тематику – есть
и поэтические баллады, и

сказки. Некоторые из них
превратились в замечатель�
ные маленькие книжки –

это новый проект семейного
клуба "Домовенок". Взрос�
лые и дети под руководством
Татьяны набирали текст,
придумывали иллюстрации
и печатали книжки. Она ста�
ла частым гостем в школе и
детском саду, где увлеченно
общается с маленькими слу�
шателями. С удовольствием
Татьяна делится своим твор�
чеством на литературно�му�
зыкальных встречах с крас�
ноборскими поэтами и му�
зыкантами.

На творческом вечере Та�
тьяны Полято в Краснобор�
ской школе звучали стихи,
сказки и песни, которые она
исполняла, как и всегда, ду�
шевно и трогательно. Сюрп�
ризом и украшением вечера
стало выступление детей из
театральной студии "Калей�
доскоп" и поэтессы Марии
Климовой. А Александр
Янышев и Сергей Юдин по�
дарили зрителям свои пес�
ни.

Елена КАНЦЕРЕВА

Повестка заседания (проект):
1. О заключении соглашения о передаче МО Тосненский

муниципальный район ЛО осуществления части полномо�
чий Рябовского городского поселения Тосненского муници�
пального района ЛО по решению вопросов местного значе�
ния в области градостроительной деятельности.

2. О деятельности представителей МО Тосненский муни�
ципальный район ЛО в Молодежном парламенте Ленинград�
ской области в 2022 году (информационно).

3. О реализации Плана (Программы) противодействия
коррупции в МО Тосненский муниципальный район ЛО во
втором полугодии 2022 года (информационно).

4. О соблюдении депутатами совета депутатов МО Тоснен�
ский муниципальный район ЛО Правил депутатской этики
во втором полугодии 2022 года (информационно).

5. О реализации федерального проекта "Формирование
комфортной городской среды" на территории Тосненского

муниципального района ЛО в 2022 году и планах на 2023
год (информационно).

6. О реализации муниципальной программы "Поддержка
отдельных категорий граждан, нуждающихся в улучшении
жилищных условий, на территории Тосненского муници�
пального района ЛО" за 2 полугодие 2022 года (информаци�
онно).

7. О реализации муниципальной программы "Развитие
культуры и туризма муниципального образования Тоснен�
ский район ЛО" за 2 полугодие 2022 года (информацион�
но).

8. Об организации работы советников директоров по вос�
питанию, взаимодействию их с детскими общественными
объединениями, школьным самоуправлением и родитель�
ской общественностью (информационно).

9. Разное.
Александр КАНЦЕРЕВ, глава района
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Сведения
об итогах исполнения бюджета муниципального образования

Тосненский район Ленинградской области за 2022 год
За 2022 год в бюджет муниципального образования Тосненский район

Ленинградской области поступило 4 122 998,8 тыс. рублей доходов, в том
числе:

налоговых и неналоговых доходов – 1 618 825,7 тыс. рублей,
безвозмездных поступлений – 2 504 173,1 тыс. рублей.
Основными доходными источниками бюджета муниципального образо-

вания Тосненский район Ленинградской области в отчетном периоде 2022
года являлись налог на доходы физических лиц, налоги на совокупный до-
ход, доходы от продажи материальных и нематериальных активов и дохо-
ды от использования имущества, находящегося в государственной и муни-
ципальной собственности. Эти доходы сформировали 94,1% поступлений
по налоговым и неналоговым доходам бюджета муниципального образова-
ния.

Расходная часть бюджета муниципального образования Тосненский район
Ленинградской области за 2022 год исполнена в сумме 3 946 695,6 тыс. руб-
лей, из них:

по разделу "Образование" – 2 746 230,1 тыс. рублей;
по разделу "Социальная политика" – 307 028,5 тыс. рублей;
по разделу "Культура, кинематография" – 236 072,3 тыс. рублей;
по разделу "Межбюджетные трансферты общего характера бюджетам

субъектов Российской Федерации и муниципальных образований" пере-
даны межбюджетные трансферты бюджетам городских и сельских посе-
лений Тосненского района Ленинградской области – 201 057,5 тыс. руб-
лей.

Фактические расходы на оплату труда муниципальных служащих муни-
ципального образования Тосненский район Ленинградской области (с уче-
том начислений на ФОТ) – 188 542,2 тыс. рублей (численность муниципаль-
ных служащих – 182,6).

Фактические расходы на оплату труда работников муниципальных уч-
реждений муниципального образования Тосненский район Ленинградской
области (с учетом начислений на ФОТ) – 2 002 812,6 тыс. рублей (числен-
ность работников муниципальных учреждений – 2799).

Администрация Никольского городского поселения
Тосненского района Ленинградской области

Информация
В соответствии с пунктом 6 статьи 52 Федерального закона от 06.10.2003

№ 131 "Об общих принципах организации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации" администрация Никольского городского поселения
Тосненского района Ленинградской области сообщает сведения о ходе
исполнения бюджета Никольского городского поселения Тосненского рай-
она Ленинградской области, о численности муниципальных служащих орга-
на местного самоуправления, работников муниципальных учреждений с ука-
занием фактических расходов на оплату труда за 2022 года.

Исполнено
192359,67
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Наименование показателя
ДОХОДЫ: всего (тыс. руб.), в т. ч.:
Налоговые и неналоговые доходы (тыс. руб.), в том числе по
основным источникам доходов:
Налог на доходы физических лиц
Акцизы по подакцизным товарам (продукции), производимым
на территории РФ
Налог на имущество физических лиц
Земельный налог
Доходы от использования имущества, находящегося в госу-
дарственной и муниципальной собственности
Доходы от оказания платных услуг и компенсации затрат го-
сударства
Доходы от продажи материальных и нематериальных акти-
вов
Прочие неналоговые доходы
Штрафы, санкции, возмещение ущерба
Безвозмездные поступления
Расходы: всего (тыс. руб.), в т. ч. по разделам:
Общегосударственные вопросы
Национальная оборона
Национальная безопасность
Национальная экономика
Жилищно-коммунальное хозяйство
Образование
Культура, кинематография
Физическая культура и спорт
Социальная политика
Средства массовой информации
Численность муниципальных служащих (чел.)
Расходы на выплату заработной платы с начислениями
Численность работников муниципальных учреждений (чел.)
Расходы на выплату заработной платы с начислениями

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
ТОСНЕНСКИЙ РАЙОН ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

АДМИНИСТРАЦИЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 01.02.2023 № 410-па

О внесении изменений в Инструкцию о системах оплаты труда в муниципальных учреждениях
муниципального образования Тосненский муниципальный район Ленинградской области

по видам экономической деятельности
В целях совершенствования системы оплаты труда работников муниципальных учреждений муниципального

образования Тосненский муниципальный район Ленинградской области администрация муниципального образова-
ния Тосненский район Ленинградской области ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Внести в Инструкцию о системах оплаты труда в муниципальных учреждениях муниципального образования
Тосненский муниципальный район Ленинградской области по видам экономической деятельности (далее – Инст-
рукция), утвержденную постановлением администрации муниципального образования Тосненский район Ленин-
градской области от 31.07.2020 № 1352-па (с учетом изменений, внесенных постановлениями администрации
муниципального образования Тосненский район Ленинградской области от 30.09.2020 № 1753-па, от 21.09.2021
№ 2191-па, от 28.04.2022 № 1514-па, от 14.11.2022 № 4186-па), следующие изменения: в приложении 3 к Инструк-
ции раздел 4 "Порядок отнесения учреждений культуры к группам по оплате труда руководителей" изложить в
новой редакции:

2. Настоящее постановление вступает в силу с даты официального опубликования и распространяется на пра-
воотношения, возникшие с 1 января 2023 года.

3. Комитету финансов администрации муниципального образования Тосненский район Ленинградской области
направить в пресс-службу комитета по организационной работе, местному самоуправлению, межнациональным и
межконфессиональным отношениям администрации муниципального образования Тосненский район Ленинград-
ской области настоящее постановление для опубликования и обнародования в порядке, установленном Уставом
муниципального образования Тосненский муниципальный район Ленинградской области.

4. Пресс-службе комитета по организационной работе, местному самоуправлению, межнациональным и меж-
конфессиональным отношениям администрации муниципального образования Тосненский район Ленинградской
области опубликовать и обнародовать настоящее постановление в порядке, установленном Уставом муниципаль-
ного образования Тосненский муниципальный район Ленинградской области.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы администрации муници-
пального образования Тосненский район Ленинградской области Тычинского И.Ф., заместителя главы админист-
рации – председателя комитета финансов администрации муниципального образования Тосненский район Ленин-
градской области Мурша С.И.

Глава администрации А. Г. Клементьев

№ п/п
1
2
3

Учреждение
МКУК "Тосненская межпоселенческая библиотечная система"
МАУ "Тосненский районный культурно-спортивный центр"
МБУК "Тосненская концертная организация "Камея"

Группа по оплате труда
III
II
IV

В свет вышел спецвыпуск газеты
"Тосненский вестник" № 9 от 17 февра-
ля 2023 г.

В нем опубликованы следующие доку-
менты администрации муниципального об-
разования Тосненский район Ленинград-
ской области:

постановление от 01.02.2023 № 409-па
"Об утверждении административного рег-
ламента по предоставлению муниципаль-
ной услуги "Принятие граждан на учет в
качестве нуждающихся в жилых помеще-
ниях, предоставляемых по договорам соци-
ального найма на территории Тосненского
городского поселения Тосненского муници-
пального района Ленинградской области";

постановление от 02.02.2023 № 411-па
"Об утверждении и реализации Перечня
проектов по развитию общественной ин-
фраструктуры муниципального значения
Тосненского муниципального района Ле-
нинградской области на 2023 год";

постановление от 07.02.2023 № 470-па
Об утверждении административного рег-
ламента по предоставлению муниципаль-
ной услуги "Предварительное согласова-
ние предоставления гражданину в соб-
ственность бесплатно земельного участ-
ка, находящегося в собственности муни-
ципального образования Тосненский рай-
он Ленинградской области, Тосненского
городского поселения Тосненского муни-
ципального района Ленинградской облас-
ти, и земельного участка, государствен-
ная собственность на который не разгра-
ничена, расположенного на территории
Тосненского городского поселения Тос-
ненского муниципального района Ленин-
градской области и сельских поселений
Тосненского района Ленинградской обла-
сти, на котором расположен жилой дом,
возведенный до 14 мая 1998 года";

постановление от 08.02.2023 № 528-па
"Об утверждении административного рег-
ламента по предоставлению муниципаль-
ной услуги "Предоставление гражданину
в собственность бесплатно либо в аренду
земельного участка, находящегося в соб-
ственности муниципального образования
Тосненский район Ленинградской области,
Тосненского городского поселения Тоснен-
ского муниципального района Ленинград-
ской области, и земельного участка, госу-
дарственная собственность на который не
разграничена, расположенного на террито-
рии Тосненского городского поселения
Тосненского муниципального района Ле-
нинградской области и сельских поселений
Тосненского района Ленинградской обла-
сти, на котором расположен жилой дом,
возведенный до 14 мая 1998 года";

постановление от 14.02.2023 № 594-па
"О внесении изменений в Перечень дол-
жностных лиц администрации муници-
пального образования Тосненский район
Ленинградской области, уполномоченных
составлять протоколы об административ-
ных правонарушениях":

постановление от 14.02.2023 № 595-па
"Об утверждении тарифов на оказание
платных услуг (выполнение работ), осуще-
ствляемых муниципальным унитарным
предприятием муниципального образова-
ния Тосненский район Ленинградской об-
ласти "Ритуал".

С этими документами можно также
ознакомиться на сайте газеты "Тоснен-
ский вестник" tosno-vestnik.ru.

Извещение о возможности предоставления земельных участков
для индивидуального жилищного строительства

и ведения личного подсобного хозяйства
Администрация муниципального образования Тосненский район Ленин-

градской области в соответствии со статьей 39.18 Земельного кодекса РФ,
п. 2 ст. 3.3 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ "О введении в
действие Земельного кодекса РФ" извещает о возможности предоставле-
ния в аренду земельных участков:

– площадью 1970 кв. метров, по адресу: Российская Федерация, Ленин-
градская область, Тосненский муниципальный район, Нурминское сель-
ское поселение, д. Нурма, ул. Луговая, з/у 1а (кадастровый номер
47:26:0523001:859, категория земель – земли населенных пунктов, вид раз-
решенного использования – отдельно стоящие жилые дома на одну семью
1-3 этажа с участком);

– площадью 817 кв. метров, описание местоположения: Ленинградская
область, Тосненский район, Шапкинское сельское поселение, д. Старосе-
лье, у дома 30-а, (категория земель – земли населенных пунктов, вид раз-
решенного использования – для индивидуального жилищного строитель-
ства), расположенного в кадастровом квартале 47:26:0505001, частично по-
падающего в охранную зону ВЛ-10 кВ, согласно схеме расположения зе-
мельного участка на кадастровом плане территории;

– площадью 1240 кв. метров, описание местоположения: Ленинградская
область, Тосненский район, с. Ушаки, ул. П. Осипенко, между домами 4а и
7а, (категория земель – земли населенных пунктов, вид разрешенного ис-
пользования – для ведения личного подсобного хозяйства), расположенно-
го в кадастровом квартале 47:26:0801005, частично попадающего в охран-
ную зону ВЛ-10 кВ Ф-4 Андрианово, согласно схеме расположения земель-
ного участка на кадастровом плане территории.

Граждане, заинтересованные в приобретении права на испрашиваемые
земельные участки, в течение тридцати дней соответственно со дня опуб-
ликования извещения могут подавать заявление о намерении участво-
вать в аукционе на право заключения договора аренды земельного учас-
тка.

Заявления подаются посредством почтовой связи по адресу: г. Тосно,
пр. Ленина, д. 32 или на официальную электронную почту:
motosno@mail.ru.

Для ознакомления со схемой расположения земельного участка на када-
стровом плане территории, в соответствии с которой предстоит образо-
вать земельный участок, обращаться по адресу: Ленинградская область, г.
Тосно, пр. Ленина, д. 32а, каб. 24, по вторникам с 9-00 до 17-00 (перерыв с
13-00 до 14-00) и пятницам с 9-00 до 13-00 (тел. 8 (81361) 29191).

Окончание приема заявлений 19.03.2023 года.
ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
ООО "Глобус", в лице кадастрового инженера Табунидзе Анны Заурьевны, номер

регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятель-
ность, – 36291, член Ассоциации Саморегулируемая организация "Межрегиональный
союз кадастровых инженеров", уникальный реестровый номер 2243, дата вступления
16.12.2019 г., квалификационный аттестат № 53-15-253, дата выдачи 24.12.2015 г., СНИЛС
004-403-918 00, почтовый адрес: 187110, Ленинградская область, г. Кириши, пр. Героев,
д. 16, офис 422, e-mail: globus-kirishi@yandex.ru, тел. 8 (812) 642-92-28, в отношении зе-
мельного участка, расположенного по адресу: Лен. область, Тосненский район, массив
''Трубников Бор'', СНТ ''Горки'' (земли общего пользования) с кадастровым номером
47:26:1027003:148 (заказчиком кадастровых работ является председатель правления
СНТ "Горки" Ригина Виктория Юрьевна, тел. 8-981-808-95-09) выполняются кадастро-
вые работы по уточнению местоположения границы и площади земельного участка.
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы
состоится по адресу: Лен. область, Тосненский район, массив ''Трубников Бор'', СНТ
''Горки'', здание правления 19 марта 2023 г. в 12.00. С проектом межевого плана мож-
но ознакомиться по адресу: Лен. область, Тосненский район, массив ''Трубников Бор'',
СНТ ''Горки'', здание правления. Возражения по проекту межевого плана и требова-
ния о проведении согласования местоположения границ земельного участка на мест-
ности принимаются с 17 февраля 2023 г. по 18 марта 2023 г. по электронной почте:
globus-kirishi@yandex.ru, либо передаются собственноручно заинтересованным лицом
по адресу: Лен. область, Тосненский район, массив ''Трубников Бор'', СНТ ''Горки'', зда-
ние правления. Приглашаются правообладатели смежных земельных участков, распо-
ложенные в границах кадастровых кварталов 47:26:1027001, 47:26:1027002,
47:26:1027003, 47:26:1027004, 47:26:1021002, 47:26:1025001, 47:26:1036001; председате-
ли СНТ, расположенных по адресу: Лен. область, Тосненский район, массив ''Трубни-
ков Бор'', СНТ ''ЛЭТИ''; СНТ ''Можайское''; СНТ ''Электрик'', представитель админис-
трации Трубникоборского сельского поселения. При проведении согласования место-
положения границ заинтересованным лицам или их представителям при себе иметь
документы, удостоверяющие личность, документы, подтверждающие полномочия пред-
ставителей заинтересованных лиц, а также документы, подтверждающие права заин-
тересованных лиц на соответствующие земельные участки.

В свет вышел спецвыпуск газеты
"Тосненский вестник" № 8 от 17 февра-
ля 2023 г.

В нем опубликовано СОГЛАШЕНИЕ № 1
о передаче осуществления части полномочий
по решению вопросов местного значения.

С этим документом можно также озна-
комиться на сайте газеты "Тосненский
вестник" tosno-vestnik.ru.
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ИЗВЕЩЕНИЕ
О внесении изменений в постановление Правительства Ленинградской области от 08.11.2021 № 706 "Об утверждении
результатов определения кадастровой стоимости объектов недвижимости (за исключением земельных участков),

расположенных на территории Ленинградской области"
В Ленинградской области согласно статье 14 Федерального закона от 03.07.2016 № 237-ФЗ "О государственной кадастровой оцен-

ке" (далее – Федеральный закон № 237-ФЗ) на основании распоряжения Правительства Ленинградской области от 06.12.2019 № 818-р
"О проведении государственной кадастровой оценки в Ленинградской области" в 2021 году Государственным бюджетным учрежде-
нием Ленинградской области "Ленинградское областное учреждение кадастровой оценки" (далее – ГБУ ЛО "ЛенКадОценка") прове-
дена государственная кадастровая оценка объектов недвижимости (за исключением земельных участков), расположенных на тер-
ритории Ленинградской области.

Результаты определения кадастровой стоимости утверждены постановлением Правительства Ленинградской области от 08.11.2021
№ 706 "Об утверждении результатов определения кадастровой стоимости объектов недвижимости (за исключением земельных
участков), расположенных на территории Ленинградской области".

В соответствии с частью 20 статьи 21 Федерального закона № 237-ФЗ предусмотрено, что по итогам исправления ошибок, допу-
щенных при определении кадастровой стоимости, бюджетным учреждением в течение трех рабочих дней со дня исправления таких
ошибок передаются:

1) сведения о кадастровой стоимости в уполномоченный орган субъекта Российской Федерации для внесения изменений в акт об
утверждении результатов определения кадастровой стоимости, если такая кадастровая стоимость определена в результате прове-
дения государственной кадастровой оценки;

2) акт об определении кадастровой стоимости в орган регистрации прав для внесения сведений о кадастровой стоимости в Еди-
ный государственный реестр недвижимости, если такая кадастровая стоимость определена в порядке, предусмотренном статьей 16
Федерального закона № 237-ФЗ.

При этом частью 21 статьи 21 Федерального закона № 237-ФЗ закреплено, что в случае, если ошибка допущена в рамках проведения
государственной кадастровой оценки, уполномоченный орган субъекта Российской Федерации в течение двадцати рабочих дней со
дня получения от бюджетного учреждения сведений о кадастровой стоимости, определенной в результате исправления такой ошибки,
обеспечивает внесение соответствующих изменений в акт об утверждении результатов определения кадастровой стоимости.

Постановлением Правительства Ленинградской области от 14.02.2023 № 99 в постановление Правительства Ленинградской области
от 08.11.2021 № 706 "Об утверждении результатов определения кадастровой стоимости объектов недвижимости (за исключением
земельных участков), расположенных на территории Ленинградской области" внесены изменения в отношении 7 объектов недвижимо-
го имущества с кадастровыми номерами: 47:23:0801001:321, 47:25:0105003:57, 47:23:0603005:375, 47:23:0706001:161, 47:23:0801001:294,
47:23:2028001:6702, 47:01:0000000:37358 (строки: 283169, 575326, 697984, 840785, 841251, 845196, 1024374 приложения).

СПОРТ

"Славатор" и "Русич"
Три женские команды из Ленинградской области
представят регион на первенстве России по мини-
футболу, который пройдет в марте в Нижегородской
области.

На всероссийский финал отправятся две команды "Славатор"
из Лодейного Поля  и "Русич" из Подпорожья.

"В Ленинградской области мини�футболом сегодня увлекают�
ся не только мальчики, но и девочки. При этом девочки уже
успели продемонстрировать свой спортивный талант и ярко за�
явить о себе: сегодня женские команды по мини�футболу из
Лодейного Поля добились больших успехов на региональных и
окружных соревнованиях. Теперь ждем от них таких же хоро�
ших результатов на всероссийском уровне", – отметил предсе�
датель комитета по физической культуре и спорту Ленинград�
ской области Дмитрий Иванов.

Команда "Славатор" (девочки до 14 лет) стала чемпионом
первенства Северо�Западного федерального округа в своей воз�
растной группе. Самыми сильными игроками признаны лодей�
нопольские спортсменки Виктория Николаева – вратарь коман�
ды, бомбардир Анна Стулова и Алина Васильева.

Команда девочек "Славатор" (девочки до 12 лет) стала сереб�
ряным призером первенства Северо�Западного федерального
округа. Лучшими по итогам турнира были признаны вратарь
"Славатора" Елизавета Васильева и нападающий Анастасия
Васильева.

Еще одна команда "Русич" из Подпорожья – обладатель Куб�
ка Ленинградской области по мини�футболу сезона 2022 года –
по решению оргкомитета всероссийского финала также отпра�
вится на первенство России по мини�футболу.

lenobl.ru
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Ремонт в новостройках
и ветхом жилье.

ПИЛОМАТЕРИАЛЫ
С ДОСТАВКОЙ

по Тосненскому району

• доска
• брус
• вагонка
• шпунт
• имитация
    бруса

• дрова
пиленые
колотые
• горбыль

8 (911) 281-60-40

Продам офисное помещение в
Сельцо, общая площадь 96 кв. м.
Цена 2 млн руб. Возможно использо-
вать под жилье. Тел. 8-906-249-71-06.

Продуктовому магазину в Люба-
ни требуется продавец с опытом
работы. Возможно обучение.

Тел. 8-906-249-71-06.

Мастер на час: сантехработы,
электрика, установка, замена, ре-
монт замков. Тел. 8-951-684-12-44.

Демонтаж домов, бань, печей,
веранд и т. д. Тел. 8-911-216-73-33.

Куплю старинные иконы и кар-
тины от 60 тыс. руб., книги до 1940 г.,
статуэтки, сервизы, золотые моне-
ты, знаки, самовары, колокольчики.
Тел. 8-920-075-40-40.

 Покупаем отечественные и им-
портные автомобили: битые,
гнилые, сгоревшие, в любом со-
стоянии. Оплата сразу. Вывоз
наш. Поможем с утилизацией ва-
шего авто. Тел. 8-953-345-17-45.

ВЫКУП АВТО

Продаю сено. Тел. 8-921-648-93-13.

Профессиональные услуги
трубочиста! Ремонт. Чистка печей,
каминов, твердотопливных котлов,
дымовых труб. Тел. 8-911-721-71-77.

Укладка дров в поленницу. До-
ставка дров. Тел. 8-906-225-61-37.

Дрова колотые, неколотые, на-
воз. Доставка бесплатная.

Тел.: 8-906-244-97-49,
8-960-255-53-56, Владимир.

Уголь каменный, дрова коло-
тые (береза, осина, ольха).

Тел. 8-981-103-75-20.
ЗИЛ. Уголь, торф, дрова, навоз,

песок, щебень. Тел. 8-911-934-53-41.

Кадастровым инженером ООО "Вектор Геодезии" Зайцевой В.О. номер квалифи-
кационного аттестата 47-14-0598, 187000, г. Тосно, пр. Ленина, д. 71, офис 56, адрес
электронной почты: vector_geo@mail.ru, контактный телефон 922-35-86,  в отношении
земельных участков, расположенных по адресу: Ленинградская область, Тосненский
район, пос. Тельмана, ул. Садовая, д. 13 с КН 47:26:0201004:3; массив ''Трубников
Бор'', СНТ ''Полиграфмаш'', уч. 196 с КН 47:26:1022002:109, выполняются кадастро-
вые работы по уточнению местоположения границ и площади земельных участков.
Заказчиками кадастровых работ являются Кислова Н.Н., ЛО, пос. Тельмана, ул. Са-
довая, д.13, 8-911-727-44-63; Ушаков А. В., ЛО, г. Тосно, ул. Блинникова, д. 18, кв. 28, 8-
952-235-17-36. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местополо-
жения границ состоится по адресу: Ленинградская область, Тосненский район, г. Тос-
но, пр. Ленина, д. 71, офис № 56 20.03.2023 г. в 14-00 часов. С проектом межевого
плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ленинградская область,
Тосненский район, г. Тосно, пр. Ленина, д. 71, офис № 56. Возражения по проекту
межевого плана и требования о проведении согласования границ на местности при-
нимаются с 17.02.2023 по 20.03.2023. Смежные земельные участки, с правообладате-
лями которых требуется согласовать границы: ЛО, Тосненский район, пос. Тельмана,
ул. Садовая, д.15 с КН 47:26:0201004:16; массив ''Трубников Бор'', СНТ ''Полиграф-
маш'', уч. 195 с КН 47:26:1022002:108. При проведении согласования границ при себе
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах
на земельный участок.

Продаю гараж. 8-911-947-45-59.

Филиал ООО "Газпром трансгаз Санкт-Петербург" – Колпинское
ЛПУМГ эксплуатирует газотранспортную систему в Ленинградской
области. В соответствии с Земельным кодексом РФ охранные зоны магис-
тральных трубопроводов – это земельные участки с особыми условиями их
использования, которые устанавливаются "Правилами охраны магистраль-
ных трубопроводов", и составляют 25 метров от оси газопровода в каждую
сторону, 100 метров от ограждения газораспределительной станции. Лю-
бые работы и действия, производимые в охранных зонах, могут выполнять-
ся только по получении "Разрешения на производство работ в охранной
зоне магистрального трубопровода" от предприятия трубопроводного транс-
порта. В охранных зонах магистральных газопроводов ЗАПРЕЩАЕТСЯ: воз-
водить любые постройки и сооружения; размещать сады и огороды; произ-
водить земляные работы; устраивать всякого рода свалки, а также дей-
ствия, способные привести к повреждению магистрального газопровода.
Все намерения по возведению строений, сооружений различного назначе-
ния в зонах минимально допустимых расстояний (250 м от оси газопровода)
подлежат обязательному согласованию с Колпинским ЛПУМГ. При обнару-
жении утечек газа, нарушениях охранных зон магистральных газопроводов
следует немедленно сообщить в Колпинское ЛПУМГ по адресу: Ленин-
градская область, Тосненский район, пос. Тельмана, Красноборская до-
рога, 5. Тел.: 8 (812) 455-13-76; +7-958-458-15-26.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Силенко И. В., № регистрации в государственном реестре
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, – 18427, аттестат 47-11-0340 от
29.12.2011, 187000, г. Тосно, ул. Советская, д. 9в, оф. 40, togis777@mail.ru, тел. 8 (813-61)
289-34; в отношении земельного участка, расположенного по адресу: Ленинградская
область, Тосненский район, массив ''Никольское'', СНТ ''Белая Дача'', уч. 10, выполня-
ются кадастровые работы по уточнению местоположения границы и площади земель-
ного участка с кадастровым номером 47:26:0401002:35. Заказчиком работ является Мо-
литвина Г. Г., почт. адрес: г. СПб, пос. Шушары, ул. Первомайская, д. 19, к. 2, кв. 72,
конт. тел. 8-921-878-66-79. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования
местоположения границы состоится по адресу: г. Тосно, ул. Советская, д. 9в, 2 этаж,
каб. 40 21.03.2023 г. в 11 часов. С проектом межевого плана земельного участка можно
ознакомиться по адресу: г. Тосно, ул. Советская, д. 9в, 2 этаж, кабинет 40. Требования
о проведении согласования местоположения границ земельного участка на местности
принимаются с 17.02.2023 г. по 21.03.2023 г., обоснованные возражения о местоположе-
нии границ земельного участка после ознакомления с проектом межевого плана прини-
маются с 17.02.2023 г. по 21.03.2023 г. по адресу: г. Тосно, ул. Советская, д. 9в, 2 этаж,
кабинет 40. Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется
согласовать местоположение границ, – массив ''Никольское'', СНТ ''Белая Дача'', уч. 8,
уч. 31, уч. 33. При проведении согласования местоположения границ при себе необхо-
димо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок (часть 12 ст. 39, часть 2 ст. 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г.
№ 221-ФЗ "О кадастровой деятельности").

ВНИМАНИЮ
АДМИНИСТРАЦИЙ

ГОРОДСКИХ И СЕЛЬСКИХ
ПОСЕЛЕНИЙ!

Последний день приема матери-
алов для публикации – вторник!

Газета: 1 строка (пятница) – 22
рубля. Спецвыпуск: 1 полоса – 1500
рублей, 1 полоса – 1000 рублей (при
печати более 4 полос).

Рекламно
информационные материалы и объявления принима

ются в редакции “ТВ” по адресу: г. Тосно, пр. Ленина, 50, второй
этаж, по рабочим дням с 10:00 до 13:00 и с 14:00 до 17:00.
Ждем вас в нашей редакции! Справки по телефонам: 2
22
37, 2
59
32.
Т./факс 2
22
37.

Стоимость объявлений: Реклама в группе сети https://vk.com/
tosnovestnik (1 размещение – 200 рублей, 1 неделя – 150 рублей,
3 недели + бонус (модуль не более 14 кв. см – размещение в двух
субботних номерах) – 3150 рублей. Рекламная статья: 1 строка
(30 знаков) – 36 рублей. Объявления д/организаций, ЧП, ИП,
объявления об услугах: 1 кв. см – 54 рубля, 1 строка (30 знаков) –
77 рублей. Поздравления: 1 строка (30 знаков) – 25 рублей (част

ные), 38 рублей (организации). Объявления частные: 1 строка
(30 знаков) – 56 рублей, 1 кв. см – 67 рублей.

Продам: шкафы в прих. и спаль-
ню с антресолями – 3 000, 2 500, кро-
вать ортопед. 2-сп. – 2 500, пианино
– 1 500,  стол обеденный раздвиж-
ной – 600. Торг. 8-921-386-99-24.


	01
	02
	03
	04

